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МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 477 
- без перепечаток 355 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
КХЛ как организация 

 
Назаров - о словах Курьянова про лимит в КХЛ: заиграл бы Антон при 
засилье легионеров? (Чемпионат.com) 
Известный тренер Андрей Назаров оценил слова генерального менеджера 
"Авангарда" Антона Курьянова который поддержал возвращение лимита в пять 
легионеров в КХЛ. 

перейти к статье 

Как "Сибирь" техническое поражение оспаривала (Континентальная 
хоккейная лига (khl.ru)) 
 Недавно "Сибири" за нарушение регламента КХЛ засчитано четыре технических 
поражения. В 1983 году новосибирцы подверглись аналогичному наказанию; 
правда, поражение было засчитано только одно, да и то не сразу.  

перейти к статье 

Александр Кожевников: "Про 40 папуасов в одном клубе КХЛ может 
сказать только папуас - с "волчьим билетом" (Russia-hockey.ru) 
По традиции, об итогах недели, для Russia-Hockey.ru, двукратный олимпийский 
чемпион, самый жесткий хоккейный эксперт России  

перейти к статье 

Князев назвал КХЛ одной из лучших лиг в мире (Спорт-экспресс (sport-
express.ru)) 
Защитник "Ак Барса" Артемий Князев поделился впечатлениями от игры в КХЛ.  

перейти к статье 

Никита Гусев побил рекорд Вадима Шипачева в московском "Динамо" 
(Чемпионат.com) 
В очередном матче регулярного чемпионата КХЛ московское "Динамо" 
принимает "Локомотив". После первого периода хозяева впереди - 3:0. 

перейти к статье 

Пакетт стал автором самого быстрого хет-трика "Динамо" в КХЛ (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 
Нападающий московского "Динамо" Седрик Пакетт сделал хет-трик в первом 
периоде матча ФОНБЕТ Чемпионата КХЛ с "Локомотивом".  

перейти к статье 

Парад рекордов. Олимпийский чемпион и обладатель Кубка Стэнли 
переписали историю "Динамо" (Советский спорт) 
Бело-голубые отметились рядом достижений в матче с "Локомотивом".  

перейти к статье 



 

 

Словацкий инсайдер высказался о возможном появлении нападающего 
Лантоши в КХЛ (Чемпионат.com) 
28-летний словацкий центральный нападающий чешского клуба "Млада 
Болеслав" Роберт Лантоши не намерен переходить в российские клубы. Об этом 
сообщает словацкий журналист Томаш Прокоп в социальной сети Х (ранее 
Twitter ). 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Когда ждать возвращения Кузьменко в СКА? Между клюшками (Спорт уик-
энд (sport-weekend.com)) 
В этой рубрике "Спорт уик-энд" еженедельно выделяет самые заметные и 
резонирующие хоккейные события минувших семи дней - в России и мире. 

перейти к статье 

На Востоке КХЛ не обходится без магии и чудес, на Западе - обычная 
рутина (Московский Комсомолец. Спорт (sportmk.ru)) 
"Сибирь" чудом спаслась в игре с "Амуром" (4:3 Б) и продолжает борьбу за место 
в плей-офф.   

перейти к статье 

В "Металлурге" появилась новая звезда лиги. Юров стал одним из 
ключевых хоккеистов в системе Разина (Allhockey (allhockey.ru)) 
Возможный отъезд в Северную Америку станет ошибкой. 

перейти к статье 

Артюхин: СКА заслуженно идет на первом месте (Чемпионат.com) 
Бывший нападающий СКА и сборной России, эксперт телеканала КХЛ ТВ 
Евгений Артюхин считает, что клуб из Санкт-Петербурга заслуженно лидирует на 
"Западе". 

перейти к статье 

СКА пощекотал нервы болельщикам (Коммерсантъ # Санкт-Петербург.ru) 
Хоккеисты СКА одержали пятую победу подряд в чемпионате КХЛ, обыграв в 
Уфе команду "Салават Юлаев" со счетом 4:3. 

перейти к статье 

"Салават" "горел", но едва не вытащил безнадежный матч! СКА чудом 
дотерпел в Уфе (Чемпионат.com) 
Провальный третий период мог стоить команде Романа Ротенберга очков. 

перейти к статье 

Р. Ротенберг: раньше у "Салавата" был финский хоккей. Кому этот хоккей 
интересен? Никому (Чемпионат.com) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг после победы над уфимским "Салаватом 
Юлаевым" (4:3) в выездной игре регулярного чемпионата КХЛ выразил мнение о 
том, что смена курса руководством уфимского клуба дает свои плоды в 
посещаемости матчей. 

перейти к статье 

"Вы от финнов выступаете сейчас?" Ротенберг - журналисту после матча 
с "Салаватом Юлаевым" (Чемпионат.com) 



 

 

42-летний российский специалист Роман Ротенберг возглавляющий санкт-
петербургский СКА, на пресс-конференции после выездной победы над 
"Салаватом Юлаевым" (4:3) в матче регулярного чемпионата КХЛ вступил в 
забавный диалог с одним из представителей СМИ. 

перейти к статье 

"Хороший урок, нельзя булки расслаблять!" Р. Ротенберг - о третьем 
периоде с "Салаватом" (Чемпионат.com) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг подвел итоги выездной встречи 
регулярного чемпионата КХЛ с уфимским "Салаватом Юлаевым" (4:3), в которой 
его подопечные едва не упустили преимущество в четыре шайбы. 

перейти к статье 

"Может, "Озверин"?" Р. Ротенберг - о психологической устойчивости СКА 
(Чемпионат.com) 
Главный тренер санкт-петербургского СКА Роман Ротенберг после победы над 
уфимским "Салаватом Юлаевым" (4:3) в выездной игре регулярного чемпионата 
КХЛ раскрыл секрет психологической устойчивости своих подопечных. 

перейти к статье 

Журналист - Ротенбергу на вопрос, выступает ли он от финнов: "Вы 
ближе к финнам, чем я". Тренер СКА ответил: "Давайте без 
дискриминации по национальному признаку" (Sports.ru) 
Роман Ротенберг вступил в диалог с журналистом на пресс-конференции в Уфе.  

перейти к статье 

Шаров - о матче со СКА: "Показали характер. Чуть-чуть не хватило 
хорошего броска" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Нападающий "Салавата Юлаева" Александр Шаров прокомментировал 
выступление своей команды в матче со СКА (3:4). 

перейти к статье 

Ежов - о матче со СКА: "Конечно, хотелось выиграть. Я восемь лет провел 
в этом клубе" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Голкипер "Салавата Юлаева" Илья Ежов прокомментировал выступление своей 
команды в матче со СКА (3:4). 

перейти к статье 

Козлов: спасибо Ротенбергу за комплимент! "Салават" старается играть с 
душой (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Салавата Юлаева" Виктор Козлов отреагировал на слова 
наставника СКА (3:4) Романа Ротенберга после очной встречи команд в Уфе, 
после которой санкт-петербургский специалист отметил высокий уровень игры 
нынешних легионеров команды из столицы Башкортостана. 

перейти к статье 

"У нас есть характер". Тренер "Салавата" - о концовке матча со СКА 
(Чемпионат.com) 
Главный тренер "Салавата Юлаева" Виктор Козлов прокомментировал 
поражение в домашнем матче регулярного чемпионата КХЛ с санкт-
петербургским СКА (3:4). 

перейти к статье 



 

 

А. Михайлов: тренерское искусство - из звезд СКА создать команду 
(Чемпионат.com) 
Ветеран СКА, бронзовый призер чемпионата СССР Александр Михайлов оценил 
игру СКА в текущем сезоне.  

перейти к статье 

У "Ак Барса" уже шесть побед в семи матчах. Взяли реванш у "Трактора" - 
снова помог феноменальный Кошелев (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Есть ли шансы попасть в топ-3 Востока? 

перейти к статье 

Как Кошелев играет на новый контракт и что думает Билл о первом 
раунде: закулисье матча "Ак Барс" - "Трактор" (Татар-Информ. Спорт 
(sport.tatar-inform.ru)) 
"Ак Барс" завершил свое выездное турне разгромной победой над "Трактором" 
(4:1). Казанцы не проигрывают уже на протяжении трех последних матчей.  

перейти к статье 

Коньков: команды Билялетдинова славятся тем, что в течение сезона 
усиливают игру (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина в составе московского "Динамо" Сергей 
Коньков специально для Metaratings.ru прокомментировал последние 
результаты "Ак Барса" в Континентальной хоккейной лиги.  

перейти к статье 

Врио главного тренера ЦСКА - о состоянии Федорова: разговаривает с 
одышкой (Чемпионат.com) 
Временно исполняющий обязанности главного тренера московского ЦСКА 
Равиль Якубов после поражения от екатеринбургского "Автомобилиста" (4:5 Б) в 
домашнем матче регулярного чемпионата КХЛ высказался о нынешнем 
состоянии наставника красно-синих Сергея Федорова пропускающего игры из-за 
болезни. 

перейти к статье 

Врио главного тренера ЦСКА: не то состояние у команды, чтобы снимать 
вратаря в овертайме (Чемпионат.com) 
Временно исполняющий обязанности главного тренера ЦСКА Равиль Якубов 
прокомментировал поражение армейцев в домашней встрече регулярного 
чемпионата КХЛ с екатеринбургским "Автомобилистом" (4:5 Б), 

перейти к статье 

Тренер "Динамо" Кудашов заявил, что встреча с руководством после 
матча КХЛ была плановой (ТАСС) 
Московская команда проиграла ярославскому "Локомотиву" в серии буллитов, 
ведя после первого периода со счетом 3:0 

перейти к статье 

Игорь Никитин прокомментировал яркий камбэк в матче с московским 
"Динамо" (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Локомотива" Игорь Никитин подвел итоги выездной встречи 
регулярного чемпионата КХЛ с московским "Динамо" (4:3 Б), в которой его 
подопечным удалось спастись, уступая со счетом 0:3 после первого периода. 



 

 

перейти к статье 

"Наши парни не киборги, но сегодня они почувствовали, что у них есть 
резерв" - тренер "Локомотива" Никитин о победе над "Динамо" (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Главный тренер "Локомотива" Игорь Никитин после победы над московским 
"Динамо" заявил, что его хоккеисты нашли в себе резерв отыграться в матче с 
сильным противником. 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Самые перспективные игроки 2005 года рождения: Демидов, Чернышов, 
Бут, Гуляев и другие (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Комментатор каналов KHL и эксперт mhl.khl.ru Антон Васятин представляет 
десять топ-проспектов 200 5 года рождения.  

перейти к статье 

Главный тренер "АКМ-Юниор" Евгений Галкин оштрафован (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Спортивно-дисциплинарный комитет рассмотрел эпизоды матча.  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Сборная Московской области на Спартакиаде-2024: обзор команды и 
перспективы (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
12 февраля в Челябинске начнется женский хоккейный турнир на Зимней 
Спартакиаде. Официальный сайт WHL.KHL.RU рассказывает о составе сборной 
Московской области, собранной на основе команд ЖХЛ "Торнадо" и "7.62".  

перейти к статье 

Сборная России по хоккею 
 

НХЛ создала новый турнир. Почему там не нашлось места не только 
России, но и Чехии? (Чемпионат.com) 
Есть простое объяснение. 

перейти к статье 

Грицюк считает, что для него было плюсом отсутствие игроков НХЛ на 
Олимпиаде в Пекине (ТАСС) 
Нападающий стал серебряным призером Игр 2022 года 

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Рыбин считает, что болельщикам понравилась игра Шестеркина в Матче 
звезд НХЛ (RT (russian.rt.com)) 
Бывший хоккеист московского "Спартака" и петербургского СКА Максим Рыбин 
отреагировал на овации публики в адрес российского вратаря "Нью-Йорк 



 

 

Рейнджерс" Игоря Шестеркина за его игру на Матче звезд Национальной 
хоккейной лиги (НХЛ). 

перейти к статье 

Рыбин - о свисте в адрес Кучерова: пусть публика посмотрит на его 
статистику (RT (russian.rt.com)) 
Бывший хоккеист московского "Спартака" и петербургского СКА Максим Рыбин 
высказался о свисте болельщиков в адрес российского нападающего "Тампа-Бэй 
Лайтнинг" Никиты Кучерова на Матче звезд Национальной хоккейной лиги (НХЛ). 

перейти к статье 

Дементьев заявил, что Шестеркин заслужил оваций за игру в Матче звезд 
НХЛ (RT (russian.rt.com)) 
Хоккейный агент Алексей Дементьев отреагировал на овации публики в адрес 
российского вратаря "Нью-Йорк Рейнджерс" Игоря Шестеркина за его игру на 
Матче звезд Национальной хоккейной лиги (НХЛ). 

перейти к статье 

Кучеров удивляет своим поведением. Но ему можно простить странности 
за такую игру (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Колонка Игоря Рабинера о главной энхаэловской теме выходных.  

перейти к статье 

Овечкин чудом превратится в супермена или опустится на дно? Его 
команду ждут решающие битвы сезона (Sport24.ru) 
"Вашингтону" нужно выбрать, куда плыть. 

перейти к статье 

Разное 
 

Хоккеисты "Авангарда" Шарипзянов и Мишуров почистили приют для 
собак (РИА ОмскИнформ (omskinform.ru)) 
Они приехали туда с лопатами и подарками вчера. Участвовала в волонтерской 
акции также супруга Шарипзянова Виолетта.  

перейти к статье 

НХЛ поедет на Олимпиаду, а вот они - вряд ли. Кто из суперзвезд лиги не 
попадет в Италию? (Чемпионат.com) 
Одни рискуют завершить карьеру, другие окажутся слишком стары для сборной, 
а третьи пока находятся в черном листе у федерации. 

перейти к статье 

 

 

 

 

 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Назаров - о словах Курьянова про лимит в КХЛ: заиграл бы Антон при 
засилье легионеров? (Чемпионат.com, Москва, 4 февраля 2024) 
Известный тренер Андрей Назаров оценил слова генерального менеджера 
"Авангарда" Антона Курьянова который поддержал возвращение лимита в пять 
легионеров в КХЛ. 
"Понятно, что последнее слово будет за руководителями из Министерства 
спорта России. Кстати, на днях прочитал слова и мнение по поводу лимита на 
легионеров генерального менеджера "Авангарда" Антона Курьянова, с которым 
мне посчастливилось играть в Омске, когда был локаут в НХЛ. Антон Курьянов и 
Александр Пережогин - у "ястребов" тогда здорово себя проявляли два молодых 
и перспективных хоккеиста. Я думаю, что нынешний менеджер омского клуба 
хорошо помнит то веселое время и те веселые игры. 
А теперь зададим вопрос: если бы на тот момент в Омске было засилье 
легионеров, заиграли бы два ровесника и уроженца Усть-Каменогорска Курьянов 
и Пережогин на столь серьезном уровне в лучшей команде страны на тот момент 
и были бы они в составе у Валерия Белоусова? Затем, кстати, оба хоккеиста 
доросли до сборной России. Так что я думаю, что прежде, чем заводить двух 
дополнительных иностранцев, особенно в нынешней непростой политической 
ситуации, нужно все тщательно проанализировать. Просто умножьте два 
дополнительных места на число российских команд в КХЛ: это все те ребята, 
которые потенциально будут продолжать болтаться в МХЛ или, что еще хуже, 
уедут в Северную Америку", - сказал Назаров в беседе с корреспондентом 
"Чемпионата" Павлом Панышевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5421572-nazarov-o-slovah-kuryanova-
pro-limit-v-khl-zaigral-by-anton-pri-zasile-legionerov.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 4 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Как "Сибирь" техническое поражение оспаривала (Континентальная 
хоккейная лига (khl.ru), Москва, 4 февраля 2024) 
Недавно "Сибири" за нарушение регламента КХЛ засчитано четыре технических 
поражения. В 1983 году новосибирцы подверглись аналогичному наказанию; 
правда, поражение было засчитано только одно, да и то не сразу.  
В сезоне 1983/1984 после семилетнего перерыва "Сибирь" вернулась в Высшую 
лигу. Возвращение получилось крайне неудачным: три поражения, два из них 
разгромные - 1:6 от рижского "Динамо" и 0:7 от "Спартака". В четвертой игре 
новосибирцы должны были принимать горьковское "Торпедо". Утром 26 сентября 
хоккеисты обеих команд вышли на раскатку, которая прошла без каких-либо 
эксцессов и замечаний. Однако спустя несколько часов руководители 
новосибирского спорта сообщили в Москву - в Управление хоккея при 
Спорткомитете СССР - что назначенный на вечер матч отменяется ввиду 
пищевого отравления нескольких игроков "Сибири". Но никаких медицинских 
документов, подтверждающих это, предоставлено не было. Спорткомитет, 
естественно, запретил отмену игры, разрешив доукомплектовать состав 
игроками молодежной команды. Удивительно, но несмотря на прямое указание 
из Москвы новосибирцы просто не вышли на лед.  

https://www.championat.com/hockey/news-5421572-nazarov-o-slovah-kuryanova-pro-limit-v-khl-zaigral-by-anton-pri-zasile-legionerov.html
https://www.championat.com/hockey/news-5421572-nazarov-o-slovah-kuryanova-pro-limit-v-khl-zaigral-by-anton-pri-zasile-legionerov.html
https://www.sports.ru/hockey/1115817564-nazarov-o-vozmozhnom-uvelichenii-limita-umnozhte-dva-dopolnitelnyx-mes.html


 

 

Техническое поражение за неявку на игру новосибирцам выписали не сразу, а 
больше чем через месяц - после того, как руководители "Сибири" 
проигнорировали приглашение на заседание президиума Федерации хоккея 
СССР, объяснив это внезапными командировками, отпусками (в ноябре) и даже 
отменой рейсов на Москву (что оказалось легко проверяемой ложью).  
Спустя сорок лет мы попробовали разобраться ситуации. Связались с 
непосредственными участниками событий - хоккеистами Игорем Храмцовым, 
Аркадием Багаевым и главным тренером Виталием Стаиным . Все в один голос 
подтверждают, что отравление части игроков основного состава действительно 
было. Утром 26 сентября на раскатку новосибирцы вышли без примерно трети 
хоккеистов. Возможность заменить их игроками молодежки имелась, однако ей 
не воспользовались. Потому что местное спортивное начальство распорядилось 
на игру не выходить, заверив своих подчиненных, что матч будет перенесен.  
Очевидно, что местные чиновники вопреки регламенту сначала запретили 
проводить матч, а когда пришло время отвечать за это, просто не явились на 
заседание. По сути, подставив подчиненных. Главным "стрелочником" в этой 
истории оказался Виталий Иванович Стаин, заработавший выговор за то, что 
всего лишь выполнил распоряжение непосредственного руководства.  
Следующую игру после несостоявшейся новосибирцы проводили через три дня, 
против московского "Динамо". Время - вполне достаточное для согласования 
переноса, но никакого переноса не было. Возможно, таким образом Управление 
хоккея демонстративно наказало "Сибирь" за самоуправство чиновников. И 
наказание (помимо прилетевшего через месяц "технаря" и выговора для Стаина) 
получилось жестким. На матч против серебряных призеров чемпионата СССР 
вышли только шесть игроков основы, доукомплектованные хоккеистами из 
молодежки и дочернего "Машиностроителя", выступающего во Второй лиге (в 
которую он только что пробился). Дублеры героически продержались период с 
лишним, но в итоге были разгромлены 1:12. Возможно, местным властям стоило 
бы сорвать и этот матч - терять-то уже все равно было нечего.  

https://www.khl.ru/news/2024/02/04/527212.html 

К заголовкам сообщений 

Александр Кожевников: "Про 40 папуасов в одном клубе КХЛ может 
сказать только папуас - с "волчьим билетом" (Russia-hockey.ru, Москва, 5 
февраля 2024) 
По традиции, об итогах недели, для Russia-Hockey.ru, двукратный олимпийский 
чемпион, самый жесткий хоккейный эксперт России  
НЕТ ВОПРОСОВ ТОЛЬКО К ТРОЙКЕ ЛЕГИОНЕРОВ "АВАНГАРДА"  
- Вся неделя прошла под знаком лимита на легионеров, в прессе выступали не 
только вы, но и другие ведущие эксперты. Подведете итог обсуждения?  
- Мне звонили юноши, задавали один вопрос - три легионера или пять, 
выслушивали два-три предложения и сразу бросали трубки. А потом появлялись 
корявые заметки.  
Давайте все разложим по полочкам. Считаю, что пять легионеров - нормальный 
вариант. Но вернуться к нему можно будет только тогда, когда снимут "железный 
занавес", и в КХЛ активно поедут финны, шведы, чехи.  
А сейчас и трех нормальных легионеров на клуб мы набрать не можем. Разве 
что в "Авангарде" к тройке иностранцев - Буше, Спунеру и Юрчо - никаких 
вопросов, безупречный подбор.  
А возьмите "Амур", где дали огромные деньги середнячку Броадхерсту, который 
весь сезон прыгает с бюллетеня на бюллетень. Или "Адмирал" с 

https://www.khl.ru/news/2024/02/04/527212.html


 

 

"Нефтехимиком", где легионеры сразу же потерялись. И это мы говорим о клубах 
второго эшелона, которые утверждали, что именно иностранцы помогут им 
конкурировать с олигархами...  
- То есть как действуем?  
- Как можем - приближаем нашу победу в СВО. И как только откроем "железный 
занавес", сразу смягчим лимит.  
Так что на месте КХЛ все-таки прислушался бы к моему предложению чествовать 
на матчах героев нашего времени. Это приблизит и нашу победу, и новый лимит.  
ЧЕЛОВЕК РАБОТАЕТ НА НХЛ - И ПАРАЛЛЕЛЬНО УЧИТ КХЛ ЖИЗНИ  
- В продолжение темы. "Если папуасы выйдут на лед в количестве 40 человек и 
займут первое место - болельщикам их команды не важно, откуда эти игроки. 
Они для них все будут своими", - так, как вы говорите, коряво, но зато забавно 
выступил экс-рефери Леонид Вайсфельд. Что скажете?  
- На мой взгляд, это было лучшее выступление недели, с удовольствием над ним 
посмеялся.  
Считаю, что 40 папуасов в одном клубе - мечта Вайсфельда, неплохого арбитра 
и застенчивого менеджера. Все сорок - ни бельмеса не понимают на русском, 
всех можно стричь через бухгалтерию, все, так сказать, помогают личному 
бизнесу. А потом Леонид удивляется, почему в том же Новокузнецке или 
Мытищах до сих пор с содроганием вспоминают о его "менеджменте", после 
которого осталось пепелище. И почему у него от клубов КХЛ - "волчий билет".  
- Вы - против такого массового парада легионеров?  
- Про 40 папуасов в одной команде может сказать только папуас, ничего не 
знающий о России, не понимающий нашу страну. Российский болельщик в 
первую очередь идет на своих хоккеистов - из родного города, области, страны. 
Пример - все хоккейные города России, от Москвы и Питера до Череповца и 
Омска.  
Считаю, что напрасно Вайсфельд полез в эту скользкую тему. Тихо-спокойно 
сиди скаутом в "Питтсбурге", ищи для "Пингвинов" "папуасов", весели народ на 
судейской "Смехопанораме" на ТВ. Так нет - человека, работающего на НХЛ, 
кому-то пришла в голову идея пригласить в ведущую газету России и учить КХЛ 
жизни. Нелепица!  
Еще раз говорю, пока такая ситуация в мире - забудьте о легионерах. Пустая 
трата времени - и пустое сотрясание воздуха. Прошу журналистов по этой теме 
меня больше не беспокоить.  
ДЕВЯТЬ ХОККЕИСТОВ ИЗ ДЕСЯТИ СКАЖУТ, ЧТО ГЕРАСЬКИН ФОЛИЛ  
- Мы так поняли, что вам - как и нам - нравится программа "Судейская"?  
- Да, это лучшее, что есть на всех наших каналах ТВ в юмористическом жанре, 
Петросян отдыхает! Девять хоккеистов из десяти скажут вам, что в знаменитом 
овертайме СКА - "Магнитка" Гераськин фолит - а чудаки на программе будут 
утверждать, что никакого нарушения не было.  
Там весь сезон на "черное" говорят "белое" - и наоборот. На полном серьезе 
утверждают, что одни нарушения нужно смотреть на замедленных повторах, 
другие - наоборот, только на обычных. Все время ссылаются на какие-то 
секретные камеры.  
Но профессионалам хоккея никакие секретные камеры и замедленные повторы 
не нужны. Любой специалист, не связанный с Лигой, скажет, что сегодня 
судейство - самое слабое звено в КХЛ. Реальная "смехопанорама", загоняющая 
КХЛ ниже плинтуса. Даже в нашем футболе такого позора нет.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/kozhevnikov_papuas_sorok_khl_tolko_papuas_volchiy_bil
et_/ 
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К заголовкам сообщений 

Князев назвал КХЛ одной из лучших лиг в мире (Спорт-экспресс (sport-
express.ru), Москва, 4 февраля 2024) 
Защитник "Ак Барса" Артемий Князев поделился впечатлениями от игры в КХЛ.  
"Какие у меня впечатления от КХЛ? Это одна из лучших лиг в мире. Игра в такой 
команде, у которой всегда высокие задачи, пойдет мне на пользу и в том числе 
поможет развиться индивидуально. Быстро ли адаптировался? Хоккей везде 
одинаковый. Если делаешь свою работу правильно, все будет хорошо. Не скажу, 
что у меня много времени ушло на адаптацию. В чем различия КХЛ от АХЛ? В 
уровне борьбы. В АХЛ некоторым игрокам шайба не нужна, лишь бы тебя 
ударить. Здесь такого нет, все больше построено на владении шайбы и 
передачах. Как приняли в команде? Многих ребят знал до этого. С кем-то играл 
за сборную, с кем-то летом тренировался, с кем-то просто знаком. Так что все 
хорошо. Какие цели? У нашей команды самая высокая задача - выиграть Кубок. 
Будем работать над этим. В последнее время много побеждаем. 
Заключительный месяц регулярки остался, и, дай бог, будем продолжать так же". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/knyazev-nazval-khl-odnoy-iz-luchshih-
lig-v-mire-2175427/ 

К заголовкам сообщений 

Никита Гусев побил рекорд Вадима Шипачева в московском "Динамо" 
(Чемпионат.com, Москва, 4 февраля 2024) 
В очередном матче регулярного чемпионата КХЛ московское "Динамо" 
принимает "Локомотив". После первого периода хозяева впереди - 3:0. 
В составе хозяев ассистентский хет-трик оформил нападающий Никита Гусев. 
Вторая результативная передача в матче стала для 31-летнего нападающего 56-
й в нынешнем сезоне КХЛ, благодаря чему он установил рекорд в истории 
московского "Динамо". Гусев превзошел достижение Вадима Шипачева (55 
результативных передач в сезоне-2018/2019) по результативным передачами в 
одном сезоне КХЛ. 
Примечательно, что пять лет назад Шипачев выполнил 48 передач в 61 матче 
регулярного чемпионата и еще семь раз ассистировал партнерам в 11 встречах 
плей-офф. Сейчас же Гусеву хватило 59 матчей в одной лишь регулярке, чтобы 
перекрыть клубное достижение по всему сезону.  

https://www.championat.com/hockey/news-5422006-nikita-gusev-pobil-rekord-
vadima-shipachyova-v-moskovskom-dinamo.html 

К заголовкам сообщений 

Пакетт стал автором самого быстрого хет-трика "Динамо" в КХЛ (Спорт-
экспресс (sport-express.ru), Москва, 4 февраля 2024) 
Нападающий московского "Динамо" Седрик Пакетт сделал хет-трик в первом 
периоде матча ФОНБЕТ Чемпионата КХЛ с "Локомотивом".  
30-летний канадец забросил три шайбы за 6 минут и 10 секунд, став автором 
самого быстрого хет-трика "Динамо" в КХЛ, информирует пресс-служба лиги. 
Также этот хет-трик стал 31-м в текущем регулярном чемпионате. Регулярка 
сезона-2023/24 установила новый рекорд по числу случаев, когда игроки 
забрасывали 3+ шайбы в одном матче. 
"СЭ" ведет текстовую трансляцию матча "Динамо" - "Локомотив".  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/pakett-stal-avtorom-samogo-bystrogo-
het-trika-dinamo-v-khl-2175492/ 
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Похожие сообщения (11): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 февраля 2024 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 4 февраля 2024 

• Р-Спорт, Москва, 4 февраля 2024 

• RT (russian.rt.com), Москва, 4 февраля 2024 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 4 февраля 2024 

• Sports.ru, Москва, 4 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Парад рекордов. Олимпийский чемпион и обладатель Кубка Стэнли 
переписали историю "Динамо" (Советский спорт, Москва, 5 февраля 2024) 
Бело-голубые отметились рядом достижений в матче с "Локомотивом".  
Встреча регулярного чемпионата между московским "Динамо" и ярославским 
"Локомотивом" изначально привлекала к себе внимание как матч между двумя 
лидерами Западной конференции. Тем не менее уже к исходу первого периода 
об этом забыли все, кто присутствовал на трибунах и смотрел за игрой по 
телевизору. Во-первых, канадский форвард бело-голубых Седрик Пакетт 
оформил хет-трик за 6 минут 10 секунд. Дважды обладатель Кубка Стэнли 
реализовал численное преимущество и еще одну шайбу забросил в равных 
составах.  
Во-вторых, этот хет-трик стал для Пакетта уже вторым с начала нового года. 13 
января форвард активно поучаствовал в разгроме нижегородского "Торпедо" 
(6:1), но тогда он распределил свои голы между двумя периодами. Стоит ли 
говорить, что в игре против "Локомотива" Седрик обновил клубное достижение, 
быстрее всех остальных динамовцев отправив три шайбы в ворота соперника.  
Наконец, в-третьих, в рядах хозяев, которыми в этот раз выступали динамовцы, 
нашелся еще один герой. Все дело в том, что все свои три шайбы Пакетт 
забросил с передач Никиты Гусева. Между тем вторая из них стала для 
россиянина уже 56-й в текущем сезоне. И это больше, чем делал кто-либо из 
игроков "Динамо" за всю историю КХЛ. Прежний рекорд - 55 передач 
принадлежал Вадиму Шипачеву и был установлен им сравнительно недавно - в 
сезоне-2018/2019. Вот так, за каких-то 6 с небольшим минут стартового периода 
клубная история "Динамо" оказалась переписана дважды.  
К чести гостей, они не позволили остальным двум периодам превратиться в 
формальность и чествование героев. Еще во втором периоде ярославцы 
вернулись в игру, сведя преимущество хозяев к минимуму. А в заключительной 
двадцатиминутке бросок Степана Никулина и вовсе поставил хозяев на грань 
поражения. Кто захочет омрачать неудовлетворительным результатом матч, 
полный клубных рекордов? Тем более когда ты даешь сопернику совершить 
такой камбэк, отыграв три шайбы. В оставшееся время победу могли вырвать и 
та, и другая команда, но в итоге встреча перетекла в овертайм, который также не 
помог выявить победителя.  
В серии послематчевых буллитов удача улыбнулась ярославцам, но глобально 
на расклад сил в турнирной таблице такой результат практически не повлиял. 
Хотя "Динамо", безусловно, было очень обидно отдать такой матч. А Никулин, 
кстати, тоже оформил своеобразный хетт-трик, реализовав два броска в серии.  

ttps://www.sovsport.ru/hockey/articles/parad-rekordov-olimpijskij-chempion-i-
obladatel-kubka-stenli-perepisali-istoriyu-dinamo 

К заголовкам сообщений 
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Словацкий инсайдер высказался о возможном появлении нападающего 
Лантоши в КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 4 февраля 2024) 
28-летний словацкий центральный нападающий чешского клуба "Млада 
Болеслав" Роберт Лантоши не намерен переходить в российские клубы. Об этом 
сообщает словацкий журналист Томаш Прокоп в социальной сети Х ( ранее 
Twitter ). 
"Роберт Лантоши опроверг слухи о том, что он уйдет в КХЛ после сезона. Это 
неправда. Он сосредоточится на выступлении в клубе"Млада-Болеслав" и 
примет решение о своем будущем в ближайшие несколько недель. Чтобы 
уточнить, добавлю, что он даже не думает о России", - гласит публикация 
Прокопа. 
Отметим, что ранее уже появлялись слухи о возможном переходе Лантоши в 
КХЛ. В 2021 году его имя связывали с возможным появлением в минском 
"Динамо". В нынешнем сезоне экс-форвард системы "Бостона" провел 42 матча 
в чемпионате Чехии, в которых отметился 35 (15+20) результативными 
действиями при показателе полезности "-7". Его контракт с клубом рассчитан до 
конца нынешнего сезона.  

https://www.championat.com/hockey/news-5422320-slovackij-insajder-vyskazalsya-
o-vozmozhnom-poyavlenii-napadayuschego-lantoshi-v-khl.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Когда ждать возвращения Кузьменко в СКА? Между клюшками (Спорт уик-
энд (sport-weekend.com), Санкт-Петербург, 4 февраля 2024) 
В этой рубрике "Спорт уик-энд" еженедельно выделяет самые заметные и 
резонирующие хоккейные события минувших семи дней - в России и мире. 
По пути Гусева 
Пока все попытки бывших форвардов-технарей СКА пробиться в НХЛ 
заканчивались провалами. Вадим Шипачев, Никита Гусев, Владимир Ткачев, 
уезжая за океан в статусе "лучший хоккеист Европы", возвращались назад 
несолоно хлебавши. Попасть в эту компанию теперь может и Андрей Кузьменко. 
В прошлом сезоне уроженец Якутска неожиданно взорвал североамериканскую 
лигу, набрав в "Ванкувере" за дебютный чемпионат 74 очка при 39 голах. И 
поднял свою зарплату в пять с лишним раз (5,5 миллионов долларов в год вместо 
начальных 950 тысяч). 
Но дальше у Кузьменко, как и Гусева в свое время в "Нью-Джерси", последовал 
провал. Для кого-то ожидаемый.  
При таком "жирном" контракте играть по десять минут за матч, не набирать очки 
(21 в 43 матчах) и получать претензии по игре в обороне - это своеобразный 
волчий билет. А тут еще один заокеанский портал выдал статистику самых 
медленных игроков НХЛ в нынешнем сезоне, где Кузьменко на втором месте с 
конца. Хуже показатели только у 38-летнего Кори Перри. 
С таким багажом экс-хоккеист СКА должен радоваться обмену в "Калгари", 
который произошел на прошлой неделе. Это шанс для 27-летнего игрока 
возродить карьеру в Северной Америке, которая началась вполне удачно. Иначе 
речь может пойти о выкупе контракта. Наверное, не в этом сезоне, а в 
следующем (он действует до лета 2025 года). А потом вполне логичное 
возвращение в Петербург, откуда он и уехал покорять Новый Свет. Такой путь, 
кажется, логичным, особенно учитывая, что российские хоккеисты уже давно в 
"Калгари" не играют - там предпочитают обученных силовиков-канадцев.  
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Забавно, что главный тренер армейцев Роман Ротенберг в апреле 2022 года, 
когда Кузьменко только собирался отправиться в НХЛ, заявил: "С позиции друга 
могу сказать, что Андрею не стоит пока уезжать в НХЛ. Ему там делать нечего. 
Нужно целое звено под него, где за него будут отрабатывать". Наставник СКА 
уже тогда все знал? 
Битва за баннер в Самаре 
Про ВХЛ в последнее время вспоминают не так часто. А зря. Страсти там царят 
нешуточные. 
Вот в Самаре на матче между местным ЦСК ВВС и пензенским "Дизелем" 
произошла массовая драка между болельщиками обеих команд. В потасовке 
участвовало несколько десятков человек. 
Отличились выездные болельщики "Дизеля". Украли баннер и флаг в перерыве 
у фанов "летчиков" между вторым и третьим периодами, домогались до местных 
девочек-волонтеров в перерыве, одна из которых упала в обморок. Словом, вели 
себя по-фанатски.  
Возмущенные местные зрители попытались преподать несколько уроков 
хороших манер болельщикам из Пензы, но разговор не получился. В итоге все 
закончилось яростной схваткой на нижнем ярусе рядом с заградительным 
стеклом. До конца матча оставалось меньше десяти минут. 
После того, как болельщиков удалось угомонить, игра продолжилась. Победу 
одержал "Дизель" (4:3).  
В ВХЛ по поводу этой ситуации сообщили, что "лига категорически осуждает 
такое поведение болельщиков и всесторонне разберет произошедший 
инцидент". По факту случившегося возбуждено производство в Дисциплинарном 
комитете ФХР, было обещано, что действиям всех сторон будет дана правовая 
оценка и вынесены соответствующие санкции. 
Самое интересное, что и "Дизель", и ЦСК ВВС даже в плей-офф не попадают. 
Поэтому страшно представить, что творится в этой лиге на матчах лидеров. 
Итальянская забастовка Кучерова 
Матчи звезд НХЛ давно превратился в ненужную рутину для ее участников. 
Вроде и отказаться нельзя (последуют санкции от лиги), но и принимать в них 
участие не особо хочется. По крайней мере отдельным персонажам. Что 
наглядно продемонстрировал Никита Кучеров на нынешнем звездном уик-энде в 
Торонто. Во время мастер-шоу Куч просто устроил итальянскую забастовку, 
пешком без всякого энтузиазма добираясь из точки А в точку Б. Один из лучших 
бомбардиров нынешнего сезона всем своим видом показывал, что он лишний на 
этом празднике жизни. 
В итоге форвард "Тампы" принял участие в четырех конкурсах и вошел в топ-5 
только по броскам с ходу. В конкурсах владения клюшкой и точности передач он 
стал последним. В сумме у него 0,5 балла и последнее место. Для примера, у 
занявшего предпоследнее место Хьюза из "Ванкувера" 4 очка, а у победителя 
Коннора Макдэвида - 25. Не удивительно, что трибуны Куча освистали. Но он, 
похоже, это и не заметил.  
Кстати, Макдэвид пополнил на один миллион долларов свой счет за победу в 
мастер-шоу, но деньги не то, что может привлечь загадочную русскую душу. 
Странные каникулы Овечкина 
А вот Овечкин на этот раз отказался ехать на Матч звезд, заранее объявив, что 
в паузе будет усиленно готовиться ко второй половине регулярного чемпионата. 
Но вариант для подготовки Александр Великий выбрал оригинальный. 
Отправился в короткосрочный отпуск (в сумме получилось 12 дней) в Дубай.  
Естественно, болельщики "Вашингтона" задаются логичным вопросом: 
правильно ли поступил Ови? Из Северной Америки до ОАЭ лететь порядка12 



 

 

часов. А еще смена часового пояса и климата. Можно ли назвать такую поездку 
восстановлением для 38-летнего ветерана?  
Клуб НХЛ не может запретить своему хоккеисту куда-либо съездить во время 
паузы в чемпионате. Учитывая статус Овечкина, вряд ли ему могут даже 
намекнуть, что стоило выбрать курорт поближе (Майами, Карибы, Багамы). Но, 
если "Вашингтон" провалится, а Овечкин так и не начнет забивать, то фанаты 
обязательно припомнят своему капитану поездку в Дубай. 
Пока же у звездного форварда худший сезон в карьере - всего 9 шайб в 44 играх. 
Да и "Вашингтон" в данный момент не попадает в зону плей-офф, отставая от 
"Детройта" на шесть очков, но имеет два матча в запасе. Серьезный удар по 
имиджу "Русской Машины, которая никогда не ломается". 
Чехия без России оказалась не нужна 
Не уверен, что в Чехии знают дословно русскую пословицу "Не рой яму другому, 
сам в нее попадешь". Но какая-то подобная народная мудрость наверняка в 
стране кнедликов есть. Только смысл ее точно забыли.  
Иначе бы Доминик Гашек и примкнувшие к нему русофобы не твердили с таким 
упрямством, что хоккейную Россию надо в обязательном порядке изолировать 
на международной арене.  
Да, они добились своего, сборная нашей страны не сыграет в следующем году 
на крупнейшем международном "Турнире четырех наций". Но и чехов там не 
будет. 
НХЛ, которая занимается проведением этого мероприятия, требовалось четное 
количество команд. А раз России не будет, то и чехи оказались не нужны.  
Тем более что игроков топ-уровня, на которых пойдут болельщики, за 
исключением Давида Пастрняка из "Бостона", в Чехии сейчас нет. Значит, 
заманить народ на матчи славянской команды нереально. 
"Я разочарован этим решением, как и многие. Но его понимаю. Одновременно с 
этим мы получили известие о том, что сможем выступать на Олимпийских играх, 
- заявил Пастрняк. - Если бы мы не выступали на Олимпиаде, а приняли участие 
в "Турнире четырех наций", то, конечно, я был бы недоволен еще больше". 
Впрочем, на месте чехов я бы и по поводу Олимпиады не был так стопроцентно 
уверен.  

https://www.sport-weekend.com/home/chitajte-v-svezhem-nomere/230124-kogda-
zhdat-vozvrashcheniya-kuzmenko-v-ska-mezhdu-klyushkami 

К заголовкам сообщений 

На Востоке КХЛ не обходится без магии и чудес, на Западе - обычная 
рутина (Московский Комсомолец. Спорт (sportmk.ru), Москва, 4 февраля 
2024) 
"Сибирь" чудом спаслась в игре с "Амуром" (4:3 Б) и продолжает борьбу за место 
в плей-офф. Не менее чудесным образом "Ак Барс", победив в гостях "Трактор" 
(4:1), сразу взлетел на четыре позиции вверх с 7-го на 4-е. "Магнитка" на 
последней секунде спаслась в матче с "Авангардом" и сохранила первую 
позицию на Востоке. "Северсталь" стала седьмым участником Кубка Гагарина на 
Западе, а СКА выиграл шесть из шести поединков у действующего чемпиона 
КХЛ, ЦСКА. "МК-Спорт" рассказывает подробности.  
Очередной обзор матчей Континентальной хоккейной лиги мы начнем с 
Восточной конференции, где турнирная ситуация гораздо запутаннее и еще 
далека от своей окончательной развязки. Наиболее острая борьба там 
разворачивается за четвертую строчку, которая дает преимущество своей 
площадки в первом раунде плей-офф, и на которую претендует сразу четыре 
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коллектива. А также за восьмую, последнюю, кубковую позицию, за которую 
отчаянное сражение ведут три команды. Две из них - "Амур" и "Сибирь" 
встречались друг с другом в Новосибирске. 
Хозяевам площадки, чтобы остаться в этой хоккейной гонке не выживание и не 
отпустить конкурентов далеко вперед (третьим в этом споре значится 
"Нефтехимик, занимающий восьмое место на Востоке - Прим. ред.), необходимо 
было побеждать любой ценой. И новосибирцы ее в итоге добились - только, 
скорее, волею случая и необыкновенной удаче, чем благодаря собственным 
усилиям. Кроме, тройки легионеров: Бек, Андреофф и Мерфи, да вернувшегося 
после травмы, основного вратаря команды Антона Красоткина особо в их 
составе и отметить-то некого.  

https://www.sportmk.ru/sports/2024/02/04/na-vostoke-kkhl-ne-obkhoditsya-bez-
magii-i-chudes-na-zapade-obychnaya-rutina.html 

К заголовкам сообщений 

В "Металлурге" появилась новая звезда лиги. Юров стал одним из 
ключевых хоккеистов в системе Разина (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 
февраля 2024) 
Возможный отъезд в Северную Америку станет ошибкой. 
"Металлург" очень долго наигрывал Данилу Юрова. Подпускать к главной 
команде нападающего начали еще в чемпионате-2020/2021. Все говорили, что 
растет талантливый парень, но, очевидно, что Даниле нужно было 
адаптироваться к КХЛ, "обрасти мясом". В общем, выйти на новый уровень. 
В чемпионате-2022/2023 Юрова начали больше подпускать, увеличилось 
игровое время. Например, если сравнивать с чемпионатом-2021/2022, то 
количество проведенного времени на льду у молодого нападающего 
увеличилось с четырех до восьми минут. Но Данила, соответственно, должен 
был выйти из роли молодого и талантливого и войти в новую - лидера. 
Запомнились слова бывшего главного тренера "Металлурга" Ильи Воробьева, 
который в прошлом сезоне как раз говорил о том, что Юрову пора не только 
подыгрывать, но и становиться ключевым хоккеистом. 
"Юрову есть в чем прибавлять. Игрок первого круга драфта должен вести за 
собой команду. Не подыгрывать, а создавать сам. Ему нужно соответствовать 
своему номеру драфта", - сказал Воробьев. 
 Воробьев: Юров должен вести за собой команду, а не подыгрывать 
И в чемпионате-2023/2024 Данила заметно прибавил. В системе Разина Юров 
получил и больше игрового времени, и доверия. Но ничего бы этого не 
произошло, если хоккеист не оправдывал возложенные на него обязанности от 
тренерского штаба. Юров очень сильно вырос за один год. 
Об этом говорит и статистика хоккеиста - 45 (21+24) очков в 54 матчах после 12 
(6+6) баллов в 72 играх в прошлом сезоне. И выходит Юров в важнейшие отрезки 
встреч. При этом у Разина Данила играет в центре, а по краям - Петунин и 
Михайлис. Отметим, что наигрывать Юрова на этой позиции начали давно.  
Сейчас нападающий входит топ-15 лучших бомбардиров лиги, являясь самым 
молодым хоккеистом в данном списке. И это, конечно, показатель, но 
впечатляет, насколько Юров стал хладнокровным, насколько сильно подходит к 
своим моментам. 
Последний матч с "Авангардом" - это яркое тому подтверждение. Юров забросил 
важную шайбу в ворота омичей за 0,1 секунды до конца третьего периода, 
которая позволила перевести игру в овертайм. А в дополнительное время забил 
гол в пустые ворота.  

https://www.sportmk.ru/sports/2024/02/04/na-vostoke-kkhl-ne-obkhoditsya-bez-magii-i-chudes-na-zapade-obychnaya-rutina.html
https://www.sportmk.ru/sports/2024/02/04/na-vostoke-kkhl-ne-obkhoditsya-bez-magii-i-chudes-na-zapade-obychnaya-rutina.html


 

 

Данила проводит качественный сезон. Но есть небольшая проблема - то, что у 
хоккеиста заканчивается контракт 30 апреля. Да, он станет ОСА, но не хотелось 
бы, чтобы Юров покинул "Металлург". По сути, процесс становления в 
добротного игрока по меркам мирового хоккея только начался. И для 
"Сталеваров" важно, чтобы такой хоккеист остался в команде на следующий 
сезон, как минимум.  
У Юрова есть три варианта. Первый - продлить контракт с "Магниткой". Второй - 
подписать соглашение с клубом НХЛ, который его задрафтовал, а дальше 
продолжить играть в Магнитогорске, но на правах аренды. Третий - уехать в 
Северную Америку. Первый и второй выглядят сейчас наиболее благоприятным 
для сторон. Хочется все-таки, чтобы Юров отправился в НХЛ не как будущий 
лидер, а как стопроцентный лидер "Миннесоты". В общем, чтобы его ждали, как 
Капризова в свое время. 

https://allhockey.ru/article/show/506048-
V_Metallurge_poyavilas_novaya_zvezda_ligi_Yurov_stal_odnim_iz_kljuchevyh_hokk
eistov_v_sisteme_Razina 

К заголовкам сообщений 

Артюхин: СКА заслуженно идет на первом месте (Чемпионат.com, Москва, 
4 февраля 2024) 
Бывший нападающий СКА и сборной России, эксперт телеканала КХЛ ТВ 
Евгений Артюхин считает, что клуб из Санкт-Петербурга заслуженно лидирует на 
"Западе". 
"СКА на данный момент заслуженно находится на первом месте в таблице. Могу 
сказать, что в последнем матче против ЦСКА петербуржцы были интереснее, 
свежее, быстрее, сильнее и заслуженно победили. И то, что команда СКА 
набрала ход - это прекрасно видно: армейцы действуют уверенно, мощно. Надо 
отметить Грицюка, который вносит большой вклад в успешную игру команды. 
Парень уже адаптировался, набирает форму, действует результативно, 
демонстрирует свою лучшую игру и показывает тот хоккей, который от него 
ждали. Думаю, у СКА будет все нормально в плей-офф", - сказал Артюхин в 
интервью "Чемпионату".  

https://www.championat.com/hockey/news-5421502-artyuhin-ska-zasluzhenno-idyot-
na-pervom-meste.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 4 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

СКА пощекотал нервы болельщикам (Коммерсантъ # Санкт-Петербург.ru, 
Санкт-Петербург, 4 февраля 2024) 
Хоккеисты СКА одержали пятую победу подряд в чемпионате КХЛ, обыграв в 
Уфе команду "Салават Юлаев" со счетом 4:3. Правда, воскресный матч 
получился из разряда "валидольных". Гости вели после двух периодов со счетом 
4:0, владея игровым преимуществом, а в последней двадцатиминутке едва все 
не растеряли, позволив соперником забросить три шайбы. Больше всего СКА 
"насолили" бывшие игроки команды. 
Армейцы приехали в столицу Башкортостана после игры в Москве с ЦСКА, в 
которой они взяли верх со счетом 2:1. Это была уже шестая победа 
петербуржцев над обладателем Кубка Гагарина в этом сезоне. Такой статистики 

https://allhockey.ru/article/show/506048-V_Metallurge_poyavilas_novaya_zvezda_ligi_Yurov_stal_odnim_iz_kljuchevyh_hokkeistov_v_sisteme_Razina
https://allhockey.ru/article/show/506048-V_Metallurge_poyavilas_novaya_zvezda_ligi_Yurov_stal_odnim_iz_kljuchevyh_hokkeistov_v_sisteme_Razina
https://allhockey.ru/article/show/506048-V_Metallurge_poyavilas_novaya_zvezda_ligi_Yurov_stal_odnim_iz_kljuchevyh_hokkeistov_v_sisteme_Razina
https://www.championat.com/hockey/news-5421502-artyuhin-ska-zasluzhenno-idyot-na-pervom-meste.html
https://www.championat.com/hockey/news-5421502-artyuhin-ska-zasluzhenno-idyot-na-pervom-meste.html
https://www.sports.ru/hockey/1115817578-evgenij-artyuxin-ska-zasluzhenno-naxoditsya-na-pervom-meste-v-tablicze.html


 

 

никогда прежде не было. И матч с ЦСКА лишний раз доказал, что СКА набрал в 
чемпионате мощный ход, остановить эту команду трудно. 
В дуэли против "Салавата Юлаева" дружина, возглавляемая тренером Романом 
Ротенбергом, тоже не стала откладывать дело в долгий ящик. Уже в первом 
периоде гости дважды поразили ворота соперника. Причем оба раза отличились, 
когда играли в большинстве. Сначала форвард Валентин Зыков добил в сетку 
шайбу, отскочившую от борта после броска Василия Глотова. Затем сам Глотов 
записал на свой счет очередное очко, бросив под перекладину с разворота. 
Хозяева, как говорится, и оглянуться не успели. 
Во втором периоде хозяева перестали удаляться, а гости, наоборот, зачастили 
на скамейку запасных. Но попытки уфимцев реализовать большинство ни к чему 
не привели, в том числе из-за надежных действий вратаря СКА Никиты 
Серебрякова. На 32-й минуте хозяева не уследили за Сергеем Толчинским, у 
которого заканчивался штраф. Тот выскочил со скамейки, получил передачу от 
партнера и легко разобрался с голкипером "Салавата" Александром Самоновым, 
который когда-то играл за СКА. Так счет стал 3:0. 
На этом армейцы не остановились. До сирены еще отличился Михаил Воробьев, 
добивший шайбу в сетку с пятачка. Тогда тренеры уфимский команды заменили 
голкипера: вместо Самонова на лед выехал Илья Ежов, который тоже имеет 
опыт выступления за клуб из Петербурга. Он отразил несколько опасных бросков 
игроков СКА, и на перерыв команды ушли при счете 4:0 в пользу гостей. 
Третий период игроки СКА начали в меньшинстве из-за удаления Толчинского. 
И хозяевам почти сразу удалось "размочить" счет. После быстрого входа в зону 
отличился форвард Александр Шаров, получивший поперечный пас и 
переигравший Серебрякова. Для уфимцев забрезжила надежда переломить ход 
матча. Тем более что игроки СКА продолжали хватать штрафные минуты. 
Через несколько минут за воротами Серебрякова еще раз зажегся красный свет: 
тот же Шаров подправил шайбу после броска партнера. Снова хозяева наказали 
армейцев за нарушение дисциплины. Дальше было важно, оправятся ли 
армейцы от этого удара, смогут ли остановить поймавших кураж соперников. 
Несколько минут на площадке шла жаркая борьба, "юлаевцев" гнали вперед 
болельщики, и на 52-й минуте хозяева в третий раз добились успеха. Причем 
отличился еще один игрок, отдавший несколько сезонов команде СКА, - 
защитник Динар Хафизуллин. С его броском от синей линии вратарь армейцев 
не справился. 
Счет 4:3 в пользу гостей держался до финального свистка и не изменился. Хотя 
у хозяев были шансы поразить ворота СКА: один раз шайбу отразила 
перекладина. Общими усилиями, а также благодаря спасениям Серебрякова 
петербуржцы забрали победу в Уфе. Хотя и вчистую проиграли третий период. 
Это уже пятый подряд успех СКА в чемпионате. Он продолжает лидировать в 
Западной конференции КХЛ, опережая "Локомотив", "Спартак", московское 
"Динамо", которые дышат в спину. Следующий матч у армейцев - в Омске против 
"Авангарда", который является одним из лидеров Восточной конференции. С 
"Авангардом" команда из Петербурга ведет борьбу за победу в регулярном 
чемпионате.  

https://www.kommersant.ru/doc/6492955 

К заголовкам сообщений 

"Салават" "горел", но едва не вытащил безнадежный матч! СКА чудом 
дотерпел в Уфе (Чемпионат.com, Москва, 4 февраля 2024) 
Провальный третий период мог стоить команде Романа Ротенберга очков. 

https://www.kommersant.ru/doc/6492955


 

 

СКА после трудного и неровного старта постепенно вышел на свой уровень и 
сейчас занимает первое место в Западной конференции. Команда Романа 
Ротенберга обладает серьезной глубиной состава, поэтому даже периодические 
потери хоккеистов из-за травм или болезней не сильно мешают армейцам 
стабильно набирать очки. Шутка ли, но петербуржский клуб шесть (!) раз за сезон 
обыграл ЦСКА, а это действительно серьезный показатель, даже при нынешнем 
далеко не лучшем состоянии москвичей. 
"СКА на данный момент заслуженно находится на первом месте в таблице. Могу 
сказать, что в последнем матче с ЦСКА петербуржцы были интереснее, свежее, 
быстрее, сильнее и заслуженно победили. И то, что команда СКА набрала ход - 
это прекрасно видно: армейцы действуют уверенно, мощно. Надо отметить 
Грицюка, который вносит большой вклад в успешную игру команды. Парень уже 
адаптировался, набирает форму, действует результативно, демонстрирует свою 
лучшую игру и показывает тот хоккей, который от него ждали. Думаю, у СКА будет 
все нормально в плей-офф", - считает бывший нападающий СКА и сборной 
России, а ныне эксперт Евгений Артюхин. 
К "Салавату Юлаеву" сейчас тоже нет серьезных претензий. За последние семь 
матчей команда Виктора Козлова уступила лишь единожды, проиграв во 
Владивостоке неудобному для себя сопернику в лице "Адмирала". Уфимцы, как 
и СКА, уже обеспечили себе место в плей-офф, поэтому где-то могут 
экспериментировать и постепенно готовиться к главным матчам сезона. 
К отчетной встрече в состав хозяев вернулись защитник Коледов и нападающий 
Шмелев, а вот заявочный список гостей изменений не претерпел. 
У СКА сейчас третье большинство в лиге - и первое же нарушение со стороны 
уфимцев (интересно, что его заработал на себе местный воспитанник Воробьев), 
армейцы сразу реализовали. Бросок Глотова с пятака пришелся рядом со 
штангой, далее шайба от борта отскочила на пятак, откуда Зыков добил ее точно 
в цель. 
Наказали гости соперника и за второй однотипный фол (игра высоко поднятой 
клюшкой). Все тот же Глотов получил передачу в правом круге вбрасывания и 
бросил с разворота - шайба залетела под перекладину. Зрители на трибунах 
оглушительно свистели, так как были недовольны таким счетом и двумя подряд 
удалениями у "Салавата". 
Во второй двадцатиминутке СКА увеличил свое преимущество: у команды шла 
игра, в то время как у Уфы мало что получалось, плюс отлично себя проявлял 
надежный Серебряков. А вот у Самонова игра с бывшим клубом не получилась - 
после счета 0:4 Александра заменили на Илью Ежова. 
Как же забивал СКА после первого перерыва? Сначала юркий Толчинский 
выскочил из штрафного бокса, получил шайбу на ход, убежал один на один с 
вратарем и резко бросил в угол. В четвертом голе Самонов справился с броском 
молодого Нугманова, однако Воробьев удачно добил с пятака. Михаил, конечно, 
очень настроился на "Салават", это было отчетливо видно по его игре. 
В третьем отрезке встрече юлаевцы все же смогли пробить Серебрякова, 
реализовав большинство, заработанное еще в конце второго периода. Ливо от 
правого борта простреливал в направлении Шмелева, а шайба дошла до 
Шарова, который изящными финтами переиграл голкипера и забил. 
По всей видимости, "Салават" решил взять пример со СКА и тоже наказывать 
соперника за нарушения. Сапего придержал соперника клюшкой, Мелош с кистей 
бросил от синей линии, а Шаров с пятака подправил шайбу в ворота. Александр 
проводит отличный сезон в Уфе. Очень полезное подписание уфимцев. 



 

 

Хозяева не успокаивались, у них будто открылось второе дыхание. Выиграли 
юлаевцы борьбу в углу площадки, Шмелев вывел Хафизуллина на мощнейший 
бросок под перекладину, на который Серебряков толком даже не отреагировал. 
В концовке очередные две минуты получил Сапего, но почти тут же сфолил и 
Мелош. Тренерский штаб уфимцев заменил вратаря на шестого полевого 
хоккеиста, однако перевести матч в овертайм все же не удалось. СКА чудом 
дотерпел в Уфе, едва не отдав сопернику встречу со счета 4:0 в свою пользу.  

https://www.championat.com/hockey/article-5421834-salavat-yulaev-ska-3-4-
regulyarnyj-chempionat-khl-otchyot-o-matche-i-videoobzor-4-fevralya-2024-
goda.html 

К заголовкам сообщений 

Р. Ротенберг: раньше у "Салавата" был финский хоккей. Кому этот хоккей 
интересен? Никому (Чемпионат.com, Москва, 4 февраля 2024) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг после победы над уфимским "Салаватом 
Юлаевым" (4:3) в выездной игре регулярного чемпионата КХЛ выразил мнение о 
том, что смена курса руководством уфимского клуба дает свои плоды в 
посещаемости матчей. 
"Против ли я смягчения хоккея? Это же мировая практика. Важно, чтобы была 
зрелищность. Вы же помните, в начале сезона в Уфе не было полных трибун. С 
чем это было связано? Наверное, не так ярко играла команда. 
Поменяли систему игры - играют сейчас здорово, в атакующий хоккей, это 
приносит результат. Если на вас будут висеть трое игроков, вы никак не сможете 
играть в атакующий хоккей. В хоккее надо соблюдать правила. Мы играем для 
болельщиков. Сегодня были полные трибуны, это здорово. А если бы на вашем 
игроке висело бы трое соперников в моменте броска, то забить было бы 
невозможно. Здорово, что мы идем к более зрелищному, атакующему хоккею. 
Многие команды уже меняют свой подход. Уфа - яркий пример. Раньше здесь 
был тренер финн, который пропагандировал финский хоккей, капкан и колючие 
проволоки. Ну и кому этот хоккей интересен? Никому. В этом хоккее игроки не 
развиваются. Если есть задача повиснуть на другом игроке, нужно выбрать 
другой вид спорта. Но даже в дзюдо есть правила. 
Грязный хоккей и жесткий хоккей - это разные понятия. Грязный хоккей нам не 
нужен, а жесткий - нужен. Мужской, жесткий хоккей. 
При финском тренере были полные трибуны? Давайте посмотрим статистику. Вы 
от финнов сейчас выступаете? Я ближе к финнам? Давайте без дискриминации 
по национальному признаку. Кто кому ближе - это еще вопрос", - передает слова 
Ротенберга корреспондент "Чемпионата" Елена Кузнецова.  

https://www.championat.com/hockey/news-5421902-r-rotenberg-ranshe-u-salavata-
byl-finskij-hokkej-komu-etot-hokkej-interesen-nikomu.html 

К заголовкам сообщений 

"Вы от финнов выступаете сейчас?" Ротенберг - журналисту после матча 
с "Салаватом Юлаевым" (Чемпионат.com, Москва, 4 февраля 2024) 
42-летний российский специалист Роман Ротенберг возглавляющий санкт-
петербургский СКА, на пресс-конференции после выездной победы над 
"Салаватом Юлаевым" (4:3) в матче регулярного чемпионата КХЛ вступил в 
забавный диалог с одним из представителей СМИ. 
"Вы от финнов выступаете сейчас?" - в шутку обратился Ротенберг к одному из 
журналистов на пресс-конференции. 
На что представитель СМИ ответил: "Ну, я думаю, вы ближе к финнам, чем я". 
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"Не надо, сейчас нам дискриминация по национальному признаку не нужна", - 
продолжил в шутку главный тренер СКА. 
"Еще раз, давайте в полемику не вдаваться", - прервал их диалог представитель 
"Салавата Юлаева". 

https://www.championat.com/hockey/news-5421884-vy-ot-finnov-vystupaete-sejchas-
rotenberg-zhurnalistu-posle-matcha-s-salavatom-yulaevym.html 

К заголовкам сообщений 

"Хороший урок, нельзя булки расслаблять!" Р. Ротенберг - о третьем 
периоде с "Салаватом" (Чемпионат.com, Москва, 4 февраля 2024) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг подвел итоги выездной встречи 
регулярного чемпионата КХЛ с уфимским "Салаватом Юлаевым" (4:3), в которой 
его подопечные едва не упустили преимущество в четыре шайбы. 
"Хорошая игра, отличный хоккей. Думаю, болельщикам игра понравилась. 
Соперник играл отлично, двигал шайбу. Они поменяли систему игры, показывают 
яркий хоккей. Это здорово, такой хоккей нам нужен. 
Тяжелая победа. Понимали, что "Салават" - очень быстрая команда. Два 
периода отлично играли, в третьем наудалялись, отошли от наших принципов. 
Есть, над чем работать. Разберем ошибки, работаем дальше. Самое важное - 
следующая игра. 
Вели 4:0 перед третьим и закончили 4:3? Это спорт, соперник добавил. 
Дисциплина - надо держать удар, не отходить от своих принципов игры. Надо 
отметить и соперника. У нас тяжелые игры, мы все матчи играем на пределе, 
последние игры с самими сильными соперниками в лиге. Сегодня понимали, что 
будет непросто. Надо отдать должное сопернику, они отлично провели третий 
период. Для нас это хороший урок, нельзя булки расслаблять! Учтем это на 
будущее. 
В первых двух периодах доминировали за счет выполнения игрового задания. 
Забили хорошие голы. Вы видели, у нас моментов было на 10 голов, просто 
нужно лучше их реализовывать. Были и перекладины, и соперник здорово 
сыграл. Желаем им удачи, скоро увидимся с ними в Питере! 
Кадейкин? У нас все ребята работают, тренируются. Мы с тренерским штабом 
обсуждаем, анализируем. У нас каждый игрок может сыграть в любое время", - 
передает слова Ротенберга корреспондент "Чемпионата" Елена Кузнецова.  

https://www.championat.com/hockey/news-5421866-horoshij-urok-nelzya-bulki-
rasslablyat-r-rotenberg-o-tretem-periode-s-salavatom.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 4 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

"Может, "Озверин"?" Р. Ротенберг - о психологической устойчивости СКА 
(Чемпионат.com, Москва, 4 февраля 2024) 
Главный тренер санкт-петербургского СКА Роман Ротенберг после победы над 
уфимским "Салаватом Юлаевым" (4:3) в выездной игре регулярного чемпионата 
КХЛ раскрыл секрет психологической устойчивости своих подопечных. 
"В чем секрет психологической устойчивости СКА, в "Узбагоине"? Может, 
"Озверин"? Мы с первой тренировки оттачиваем нашу систему игры. Когда 
ребята это выполняют, все получают удовольствие от игры, мы побеждаем. 
Сегодня мы пропустили два гола в меньшинстве, позволили сопернику вернуться 
в игру. Дисциплина и работа, секретов нет. Наладим дисциплину, будем 
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побеждать с явным преимуществом", - передает слова Ротенберга 
корреспондент "Чемпионата" Елена Кузнецова. 

https://www.championat.com/hockey/news-5421972-mozhet-ozverin-r-rotenberg-o-
psihologicheskoj-ustojchivosti-ska.html 

К заголовкам сообщений 

Журналист - Ротенбергу на вопрос, выступает ли он от финнов: "Вы 
ближе к финнам, чем я". Тренер СКА ответил: "Давайте без 
дискриминации по национальному признаку" (Sports.ru, Москва, 4 
февраля 2024) 
Роман Ротенберг вступил в диалог с журналистом на пресс-конференции в Уфе.  
Главный тренер СКА после матча с "Салаватом Юлаевым" (4:3) заявил: "Важно, 
чтобы была зрелищность. Вы прекрасно помните - даже здесь в Уфе в начале 
сезона не было полных трибун".  
- Позвольте уточнить: когда вы сказали, что в Уфе не было полных трибун?  
- Когда был тренер-финн. 
- Здесь собирались полные трибуны.  
- Не всегда. В сентябре были полные трибуны? Давайте посмотрим статистику. 
- В некоторых матчах были пустые трибуны. Вы правы.  
- Давайте смотреть по статистике. Сегодня были полные трибуны. 
- Вы сказали про цепкую игру...  
- Вы сейчас выступаете от финнов? 
- Вы ближе к финнам, чем я...  
- Давайте без дискриминации по национальному признаку. Она не нужна здесь. 
Кто к кому ближе - это вопрос, - сказал главный тренер СКА Роман Ротенберг на 
пресс-конференции в Уфе.  

https://www.sports.ru/hockey/1115818267-zhurnalist-rotenbergu-vy-blizhe-k-finnam-
chem-ya-trener-ska-otvetil-da.html 

К заголовкам сообщений 

Шаров - о матче со СКА: "Показали характер. Чуть-чуть не хватило 
хорошего броска" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 
4 февраля 2024) 
Нападающий "Салавата Юлаева" Александр Шаров прокомментировал 
выступление своей команды в матче со СКА (3:4). 
- Хороший соперник, воспользовался своими шансами, в большинстве забил. 
Когда проигрывали 0:2, поняли, что некуда отступать и игра стала более 
открытой. Но показали характер, отыграли три шайбы, чуть-чуть не хватило 
хорошего точного броска. 
- У вас сегодня дубль и передача. Можно ли назвать вас главным героем 
встречи? 
- Голы приходят не от одного человека, это не только моя заслуга.  
Что изменили после второго перерыва? 
- Хороший первый гол в большинстве придал уверенности. Болельщики нас 
поддерживали, соперник оступился. Все сложилось воедино. В концовке не то 
чтобы перегорели, но начали придумывать лишнее, - передает слова Шарова 
корреспондент "БИЗНЕС Online".  

https://sport.business-gazeta.ru/article/291427 

К заголовкам сообщений 
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Ежов - о матче со СКА: "Конечно, хотелось выиграть. Я восемь лет провел 
в этом клубе" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 4 
февраля 2024) 
Голкипер "Салавата Юлаева" Илья Ежов прокомментировал выступление своей 
команды в матче со СКА (3:4). 
После четвертой пропущенной шайбы хоккеист сменил в воротах уфимцев 
Александра Самонова.  
- Такие моменты бывают. Мы всегда готовы подменить друг друга. 
- Что было в головах у хоккеистов после 0:4?  
- Игра была не по счету, качество игры превосходило количество голов. 
Продолжали играть, не опустили руки. Мы создавали моменты, дали себе шанс, 
чуть-чуть не хватило. 
- Игры со СКА для вас еще принципиальные?  
- Конечно. Всегда приятно играть против такого клуба, восемь лет там провел, 
хотелось обыграть, но не получилось, - передает слова Ежова корреспондент 
"БИЗНЕС Online".  

https://sport.business-gazeta.ru/article/291429 

К заголовкам сообщений 

Козлов: спасибо Ротенбергу за комплимент! "Салават" старается играть с 
душой (Чемпионат.com, Москва, 4 февраля 2024) 
Главный тренер "Салавата Юлаева" Виктор Козлов отреагировал на слова 
наставника СКА (3:4) Романа Ротенберга после очной встречи команд в Уфе, 
после которой санкт-петербургский специалист отметил высокий уровень игры 
нынешних легионеров команды из столицы Башкортостана. 
"Ротенберг сказал, что нынешние лидеры "Салавата" лучше предыдущих, а при 
прошлой системе игроки развивались хуже? Я так понимаю, Роман Борисович 
нам сделал комплимент? Спасибо ему большое за это. Мы стараемся играть с 
душой и использовать наши сильные стороны", - передает слова Козлова 
корреспондент "Чемпионата" Елена Кузнецова. 

https://www.championat.com/hockey/news-5421984-kozlov-spasibo-rotenbergu-za-
kompliment-salavat-staraetsya-igrat-s-dushoj.html 

К заголовкам сообщений 

"У нас есть характер". Тренер "Салавата" - о концовке матча со СКА 
(Чемпионат.com, Москва, 4 февраля 2024) 
Главный тренер "Салавата Юлаева" Виктор Козлов прокомментировал 
поражение в домашнем матче регулярного чемпионата КХЛ с санкт-
петербургским СКА (3:4). 
"В третьем периоде вытаскивали на эмоциях, на желании. Попросили ребят, что 
нужно находить эмоции, ресурсы, играть правильно. В первую очередь просили 
играть правильно. Не авантюрно, а четко действовать в обороне. Когда в атаке, 
там должны действовать понаглее, поувереннее. 
Во втором периоде не перегорели, это часть игры. Так, как мы играли "пять на 
пять", мы не заслуживали счет 0:3. Ребята уперлись в стену - вроде все делаем 
правильно, есть моменты, но у нас почему-то не заходит, а у них заходит. Но мы 
играли против классной команды. Не вижу, что мы в чем-то сильно уступали "пять 
на пять". Да, мы разменивались шансами, атака на атаку, но и у нас, и у них были 
качественные моменты. Но бывает, что упираешься в стену, и хочется опустить 
руки. Горжусь пацанами, что проявили характер и боролись до конца. Да, был 
какой-то отрезок, но потом все было нормально. 

https://sport.business-gazeta.ru/article/291429
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У нас команда с характером, это показывает и то, что держали сегодня и силовую 
борьбу, и что боролись до конца. И у нас есть хорошая группа лидеров, которая 
ведет за собой, показывает, как нужно играть. Все от этого.  
Кинул ли в кого-нибудь стулом после второго периода? Нет, не кинул. В этой 
ситуации посчитал, что ребят нужно поддержать. Не видел, чтобы кто-то отбывал 
номер. Все старались и бились. Просто нужно было придать им немного 
уверенности, чтобы они поверили в свои силы. 
Мы сегодня столкнулись с быстрой командой. То, за счет чего мы раньше 
пользовались ошибками соперника, то сегодня СКА хорошо прессинговал. 
Ребятам потребовалось время на адаптацию, потому что сегодня была быстрая 
игра, очень мало времени на принятие решения, очень много борьбы, в которой 
ты должен находить продолжение атаки. Мы столкнулись с этими трудностями, 
но мне понравилось, как ребята отреагировали. Может, кажется, что наши 
действия были суетливыми, но играет две команды. СКА сегодня очень хорошо 
двигался, у нас такого движения не было. Может, у вас сложилось ощущение 
сумбура от того, что СКА очень хорошо прессинговал. Но сумбура не было, 
ребята пытались выйти из ситуации, в которую нас ставил соперник. И у нас были 
хорошие обрезания, контратаки, просто не хватило нам в концовке. 
Возмущение зрителей судьями? Считаю, судьи сегодня хорошо отработали. 
Объективно, там была высоко поднятая. У болельщиков эмоции, это 
болельщики, это часть игры. Люди и приходят, чтобы поболеть, попереживать, 
поэмоционировать", - передает слова Козлова корреспондент "Чемпионата" 
Елена Кузнецова.  

https://www.championat.com/hockey/news-5421966-u-nas-est-harakter-trener-
salavata-o-koncovke-matcha-so-ska.html 

К заголовкам сообщений 

А. Михайлов: тренерское искусство - из звезд СКА создать команду 
(Чемпионат.com, Москва, 4 февраля 2024) 
Ветеран СКА, бронзовый призер чемпионата СССР Александр Михайлов оценил 
игру СКА в текущем сезоне. Специалист отметил преображение петербургской 
команды по ходу сезона и заявил, что для создания команды из звездных игроков 
необходимо время. 
"СКА изначально был нацелен на результат, идет к нему. В начале сезона не все 
игроки смогли проявить себя в новой команде. Это нормальная история. Даже из 
звезд надо уметь создать команду. В этом и заключается тренерское искусство - 
найти место игроку, заставить играть с самоотдачей, раскрыть потенциал. 
Ребята в СКА играют профессионально, выкладываются на все 100, как бы ни 
шли дела. Время прошло, команда сложилась. Сила СКА в том, что судьбу матча 
может решить каждое звено - от первого до четвертого. Когда все забивают, это 
самое лучшее". 

https://www.championat.com/hockey/news-5421724-a-mihajlov-trenerskoe-iskusstvo-
iz-zvyozd-ska-sozdat-komandu.html 

К заголовкам сообщений 

У "Ак Барса" уже шесть побед в семи матчах. Взяли реванш у "Трактора" - 
снова помог феноменальный Кошелев (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 4 февраля 2024) 
Есть ли шансы попасть в топ-3 Востока? 
"Ак Барс" обыграл "Трактор" (4:1) в матче регулярного чемпионата КХЛ и 
поднялся на четвертое место в Восточной конференции. Казанская команда 
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выиграла третий матч кряду и шестой в последних семи играх. Одну из шайб 
забросил Семен Кошелев, который продлил свою результативную серию до пяти 
матчей, в которых набрал уже 8 (3+5) очков. 
О том, останется ли Кошелев в "Ак Барсе" на следующий сезон и почему Альберт 
Яруллин сорвался на игрока казанской команды - в репортаже "БИЗНЕС Online" 
из Челябинска. 
"В первом периоде "Трактор" был настолько быстрее, что мы офигели" 
"Ак Барс" за последний месяц провел в Челябинске два совершенно разных по 
качеству матча. 12 января команда проиграла "Трактору" (1:3) по всем статьям, 
а накануне взяла реванш и была намного лучше соперника. Команда Зинэтулы 
Билялетдинова не только во втором матче подряд забросила четыре шайбы, но 
и в целом во многих компонентах игры смотрелась лучше "Трактора".  
Не лучшим образом казанцы провели только первый период. По счету его 
выиграли (1:0), но в плане скорости серьезно уступали сопернику. После матча 
сразу несколько игроков "Ак Барса" в беседе с "БИЗНЕС Online" отметили этот 
момент. "В первом периоде "Трактор" был настолько быстрее, что мы сами 
офигели", -признался Артем Лукоянов. Примерно тоже самое сказал и Кошелев: 
"Начало мы проспали". 
В остальных двух периодах "Ак Барс" доминировал, а единственную шайбу 
"Трактор" забросил не без доли везения. Она попала в конек Сергею Телегину и 
отскочила в ворота. В концовке матча воспитанник казанской команды Альберт 
Яруллин, который сейчас играет в "Тракторе", схватил за шею Илью Сафонова и 
удалился. Уже на скамейке самый результативный защитник команды в этом 
сезоне показательно сломал клюшку. Такая реакция многих удивила - Яруллин 
обычно всегда спокоен. 
Были разные версии, почему защитник повел себя таким образом. По одной из 
них Сафонов что-то крикнул Яруллину и защитник "Трактор" не совладал с 
эмоциями. Как после матча удалось выяснить "БИЗНЕС Online", такая реакция 
игрока челябинской команды была связана с неудачной игрой против "Ак Барса". 
Яруллин признался, что "Трактор" сыграл плохо, поэтому он и психанул в 
концовке. 
После матча Альберт очень тепло пообщался со многими игроками "Ак Барса". 
После этого сезона у защитника заканчивается трехлетний контракт с 
"Трактором" и возможное возвращение защитника в родную Казань - одна из 
главных интриг в ближайшую весну. По нашим данным, "Ак Барс" действительно 
рассматривает вариант возвращения своего воспитанника, но предметных 
переговоров пока не было. К более детальным переговорам приступят по итогам 
сезона, когда у Яруллина не будет контрактных обязательств перед челябинским 
клубом. 
Еще один важный момент вчерашнего матча - результативная передача Вадима 
Шипачева в моменте с голом Александра Радулова. Лидер "Ак Барса" вернулся 
в состав после небольшого повреждения и тут же проявил себя. Теперь 
Шипачеву осталось набрать 13 очков, чтобы обойти Сергея Мозякина и стать 
лучшим бомбардиром в истории КХЛ. Скорее всего, произойдет это уже в этом 
сезоне, но сам хоккеист пока старается не думать об этом. После матча он был 
в хорошем настроении и признался, что повреждение у него было несерьезное. 
Просто нужно было время, чтобы залечить его - в "Ак Барсе" решили не 
рисковать игроком и дали время ему спокойно восстановиться. 
Кошелев - новая звезда "Ак Барса"? 
Кошелев накануне забросил третью шайбу "Ак Барса" и продлил свою 
результативную серию. Новичок казанской команды набирает очки уже в пятой 
игре подряд. На этом отрезке у него 8 (3+5) очков. Нападающий в 



 

 

феноменальной форме и выделяется даже на фоне таких звезд, как Радулов и 
Шипачев.  
После матча и сами игроки "Ак Барса" в шутливой форме признавали вклад 
Семена в последних играх. "Кошелев, спасибо, что выбрал "Ак Барс", - 
подшучивал над партнером Дмитрий Кагарлицкий. В предпоследний день 
дедлайна казанцы забрали хоккеиста из "Металлурга". Тогда этот трансфер не 
вызвал большого ажиотажа - в "Металлурге" Андрея Разина Кошелев не играл 
ключевую роль. При этом источники "БИЗНЕС Online" отмечали, что Кошелев - 
идеальный вариант для "Ак Барса", потому что сразу впишется в систему 
Билялетдинова. Нападающий умеет играть и строго по заданию, и при этом 
приносить пользу в атаке. 
Пока так и получается. Кошелев гармонично вписался в хоккей Билялетдинова - 
нападающий набирает очки и помогает побеждать "Ак Барсу", а их тройка с 
Кириллом Семеновым и Станиславом Галиевым - одна из лучших в последних 
матчах. "Любой игрок, когда он приходит в новую команду, хочет себя проявить. 
В первом же интервью в "Ак Барсе" я сказал, что хочу приносить пользу. Рад, что 
сейчас это удается, хочется продолжать в том же духе", - признался хоккеист в 
интервью "БИЗНЕС Online". Он также отметил, что игроки "Ак Барса" поверили в 
себя, начали играть друг с друга, поэтому и пошли победы. 
Теперь интересно будет посмотреть на Кошелева на более длинной дистанции. 
Нынешняя результативная серия может быть просто коротким всплеском, хотя 
после вчерашнего матча многие игроки "Ак Барса" отмечали, насколько 
идеально новичок вписался в команду. Контракт Кошелева заканчивается после 
этого сезона и в "Ак Барсе" в ближайшее время будут обсуждать с игроком 
детали возможного продления соглашения.  
Пока никаких переговоров нет, но в Казани хотят сохранить нападающего. Сам 
Кошелев, по нашим данным, тоже хочется остаться в "Ак Барсе". Многое при 
этом будет зависеть от игры нападающего в плей-офф. Полноценно форварда 
будут оценивать именно по этому отрезку. Как и многих остальных игроков "Ак 
Барса", у которых весной заканчиваются контракты. 
Попадет ли "Ак Барс" в топ-3 Востока? 
Нынешние результаты "Ак Барса" источники нашего издания связывают с тем, 
что внутри команды атмосфера стала намного спокойнее, чем это было еще 
полтора месяца назад. Билялетдинов отпустил команду и перестал загонять 
игроков в жесткие рамки. Тренер также стал много общаться индивидуально с 
игроками. Вчера, например, сразу после матча он вызвал к себе Шипачева и 
Радулова и около десяти минут о чем-то беседовал с ними. 
Успехи в последних матчах позволили "Ак Барсу" подняться в турнирной таблице 
на четвертое место. Понятно, что команда с таким подбором игроков должна 
находиться выше. Но учитывая, что еще недавно "барсы" шли седьмыми, - это 
прогресс. При этом плотность в таблице Востока такая, что от четвертого до 
седьмого места - всего одно очко. Казанской команде до конца регулярного 
чемпионата осталось провести ровно 10 матчей и пока совершенно непонятно, с 
какого места "барсы" выйдут в плей-офф. 
В прошлом сезоне, например, была совсем другая ситуация - "Ак Барс" выиграл 
Восточную конференцию еще за несколько игр до конца регулярки. Теперь же 
команде Билялетдинова важно занять место не ниже четвертого, чтобы начать 
плей-офф дома и не попасть на "Авангард" или "Салават Юлаев" уже в первом 
раунде. "Слукавлю, если скажу, что мы не заглядываем в турнирную таблицу. 
Лично я постоянно слежу за ней", - признался Кошелев. 
Билялетдинов же в свойственной для себя манере признался, что не знает, с кем 
бы предпочел сыграть в первом раунде. "Я не любитель это делать", - заявил 



 

 

главный тренер. При этом у казанской команды еще остаются шансы попасть в 
топ-3 Востока. Отставание от "Салавата Юлаева" - семь очков, а впереди будет 
еще одно очное противостояние, в котором можно будет сократить отставание. 
В целом же турнирное положение по итогам регулярного чемпионата в этом 
сезоне будет играть особую роль, потому что после первого раунда впервые в 
истории КХЛ начнется перекрестный плей-офф. Если казанцы останутся на 
четвертом месте или опустятся ниже, то уже во втором раунде рискуют попасть 
на топ-клуб с Запада. А в прошлом сезоне, например, "барсы" во втором раунде 
играли со скромным "Адмиралом", который прошли в шести матчах (4-2).  

https://sport.business-gazeta.ru/article/291410 

К заголовкам сообщений 

Как Кошелев играет на новый контракт и что думает Билл о первом 
раунде: закулисье матча "Ак Барс" - "Трактор" (Татар-Информ. Спорт 
(sport.tatar-inform.ru), Казань, 4 февраля 2024) 
Автор: Романов Евгений 
"Ак Барс" завершил свое выездное турне разгромной победой над "Трактором" 
(4:1). Казанцы не проигрывают уже на протяжении трех последних матчей. В чем 
секрет высокой результативности Кошелева и начал ли Билялетдинов 
загадывать соперника в первом раунде плей-офф - в материале "ТИ-Спорт".  
"Ак Барсу" удалось добыть важную победу над принципиальным соперником 
Одним из любимых выражений хоккеистов и тренеров во время пресс-подходов 
СМИ является следующая клишированная фраза: "Мы настраиваемся 
одинаково на каждую игру, для нас неважных матчей не бывает". 
Как правило, часто подобные слова проговорены спортсменами, дабы быстрее 
завершить интервью. Но в случае нынешнего "Ак Барса" это более чем 
показательное выражение. 
Казанцам удалось взять матч за "четыре очка": победить "Трактор" и обойти его 
в турнирной таблице, став четвертыми. 
Челябинцы играли матч без своей главной звезды - нападающего Максима 
Шабанова. У "Ак Барса", напротив, к игре с "Трактором" подлечился Вадим 
Шипачев и принял участие во встрече. 
Подопечные Зинэтулы Билялетдинова победили формально с разгромным 
счетом. Однако цифры на табло точно не передают суть прошедшего матча. 
Снова мощно выручил "Ак Барс" вратарь Тимур Билялов, отразивший 36 
бросков. В третьем периоде "Трактор" был существенно интереснее в атаке, но 
шайба челябинцев упорно не шла в ворота. Блестящий матч выдал Александр 
Радулов, как всегда, в порядке было номинальное четвертое звено казанцев. 
Во многом "Ак Барс" победил на характере и умении терпеть. Казанцы 
воспользовались своими моментами, "Трактор", наоборот, оказался более 
расточительным в эпизодах. По итогу - неутешительные 1:4 для челябинцев. 
"Ак Барс" настроен продлить контракт с нападающим Семеном Кошелевым 
Приехавший спонтанно по ходу сезона из Магнитогорска в Казань Семен 
Кошелев в последних матчах является чуть ли не главной звездой команды. 
В крайних пяти играх нападающий заработал 8 (3+5) очков и доказал 
правильность решения "Ак Барса" расстаться с Дамиром Жафяровым. Из всех 
клубов при трехстороннем обмене (Гераськин - Жафяров - Кошелев) "Ак Барс" 
выглядел командой на бумаге, которая проиграет от сделки больше всего. 
Однако экс-форвард "Металлург" заставил убрать скептицизм с лиц 
болельщиков и критиков. Кошелев стабильно набирает очки, причем какие 
шайбы еще красивые забрасывает, как, например, в матче с "Трактором". 

https://sport.business-gazeta.ru/article/291410


 

 

В Казани в следующем сезоне грядет перестройка. Руководство клуба пока не 
знает, с кем продлевать контракты, хочет дождаться конца плей-офф. Между 
тем, с рядом хоккеистов "Ак Барс" потихоньку ведет переговоры. С кем-то 
удалось достичь предварительных соглашений (Семенов, Дыняк), а кто-то 
своего согласия не дал на новый контракт в Казани (Радулов, Билялов). 
Семен Кошелев по действующему соглашению с "Ак Барсом" зарабатывает 
порядка 32 млн рублей за сезон. Учитывая замечательную игру нападающего в 
феврале, боссам казанцев ничего не стоит предложить Кошелеву те же деньги и 
на следующий год. 
К этому часу пока неизвестно многих деталей и нюансов переговоров, поэтому 
фанатам "Ак Барса" приходится ждать томительно развязки в трансферной 
кампании клуба. 
Билялетдинов не хочет загадывать наперед будущего соперника "Ак Барса" в 
первом раунде 
По аналогии с прошлым сезоном, плотность в таблице Восточной конференции 
- сумасшедшая. Совершенно не ясно то, кто станет чемпионом, какая команда 
займет восьмое место и пробьется в плей-офф. Да что об этом говорить, 
спрогнозировать сейчас хотя бы одну пару в первом раунде довольно сложно. 
Одолев "Трактор", "Ак Барс" смог забраться в четверку сильнейших клубов 
конференции с 72 очками. Отрыв от третьего места ("Салават Юлаев") у 
казанцев составляет семь очков. Шансы сместить в тройке коллектив Виктора 
Козлова у подопечных Билялетдинова, мягко скажем призрачные, но они есть. 
Большинству команд КХЛ предстоит сыграть еще более 10 матчей, поэтому 
четкой ясности в вопросе положения клубов на "Востоке" нет. 
Большинство именитых экспертов лиги видят в первом раунде пару "Ак Барс" - 
"Трактор" или "Ак Барс" - "Автомобилист". В целом, принимая во внимание длину 
скамейки казанцев и их мастеровитый состав, исход для "Ак Барса" более чем 
благополучный и выгодный в сериях с обоими соперниками. 
Но наставник команды Зинэтула Билялетдинов с преждевременными выводами 
просит не спешить. По его словам, многое еще может измениться в таблице 
после решающих заключительных игр. А вот так загадывать наперед, кто с кем 
будет играть в первом раунде - дело, по его мнению, неблагодарное. 

https://sport.tatar-inform.ru/news/kak-koselev-igraet-na-novyi-kontrakt-i-cto-dumaet-
bill-o-pervom-raunde-zakulise-matca-ak-bars-traktor-5888699 

К заголовкам сообщений 

Коньков: команды Билялетдинова славятся тем, что в течение сезона 
усиливают игру (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 4 февраля 2024) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина в составе московского "Динамо" Сергей 
Коньков специально для Metaratings.ru прокомментировал последние 
результаты "Ак Барса" в Континентальной хоккейной лиги.  
- "Ак Барс" не побеждал трижды подряд на выезде с 14 октября. Сегодня в 
Челябинске это произошло. В чем причина?  
- Команды Билялетдинова славятся тем, что на протяжении сезона они 
усиливают свою игру, оттачивают то, что от них требуют. Остается совсем 
немного времени до начала плей-офф, и команде очень важно обрести то лицо, 
с которым они будут двигаться в борьбе за Кубок Гагарина. Хочу сказать, что "Ак 
Барс" в этом плане выходит на ту готовность, которая позволит им вести борьбу 
не просто за прохождение первого-второго раунда, а за высшее достижение, за 
Кубок Гагарина. Очень здорово, что "Ак Барс" находит ресурсы, чтобы усиливать 
свою игру. 

https://sport.tatar-inform.ru/news/kak-koselev-igraet-na-novyi-kontrakt-i-cto-dumaet-bill-o-pervom-raunde-zakulise-matca-ak-bars-traktor-5888699
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- Кошелев набрал 8 очков в 5 последних матчах. Как удалось Семену с ноги 
ворваться в команду?  
Он своей игрой ранее показывал, что может действовать очень здорово, а тут 
представился шанс, игровое время, может, какие-то моменты он пересмотрел, 
где-то подтянулась физика. Надо еще смотреть, с какими партнерами он 
выходит, потому что это действительно хороший результат - больше полутора 
очков за игру. 
- Никита Филатов недавно назвал хоккей "Ак Барса" "блевотным". Что бы ответил 
коллеге?  
- Никита сейчас работает в медиаструктуре и своими высказываниями 
привлекает внимание к игре. Это моменты, которые болельщиков могут 
привлечь. На самом деле, говорить можно все что угодно. Но будь Никита 
главным тренером с задачей показывать результат, он бы применял все 
средства, какие только возможно, чтобы его команда играла уверенно. Как 
говорится, игра забудется, результат останется. Каждый идет своей дорогой, 
определяет все результат, если он есть - это самое главное. Но каждый может 
высказывать свое мнение, это ситуация допустимая. 

https://metaratings.ru/news/konkov-komandy-bilyaletdinova-slavyatsya-tem-chto-v-
techenie-sezona-usilivayut-igru-330700/ 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 4 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Врио главного тренера ЦСКА - о состоянии Федорова: разговаривает с 
одышкой (Чемпионат.com, Москва, 4 февраля 2024) 
Временно исполняющий обязанности главного тренера московского ЦСКА 
Равиль Якубов после поражения от екатеринбургского "Автомобилиста" (4:5 Б) в 
домашнем матче регулярного чемпионата КХЛ высказался о нынешнем 
состоянии наставника красно-синих Сергея Федорова пропускающего игры из-за 
болезни. 
"Состояние Сергея Федорова? Мы разговариваем с ним по телефону по нашим 
внутренним делам. Спрашиваю у него, как здоровье - он говорит, что получше, 
но, знаете, разговаривает с одышкой. Видимо, не хочет выносить это все, 
показывать слабость. Сильный человек, самостоятельно справляется с 
болезнью", - передает слова Якубова корреспондент "Чемпионата" Родион 
Власов. 

https://www.championat.com/hockey/news-5422142-vrio-glavnogo-trenera-cska-o-
sostoyanii-fyodorova-razgovarivaet-s-otdyshkoj.html 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 4 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Врио главного тренера ЦСКА: не то состояние у команды, чтобы снимать 
вратаря в овертайме (Чемпионат.com, Москва, 4 февраля 2024) 
Временно исполняющий обязанности главного тренера ЦСКА Равиль Якубов 
прокомментировал поражение армейцев в домашней встрече регулярного 
чемпионата КХЛ с екатеринбургским "Автомобилистом" (4:5 Б), 
"Очень плохо начали игру. Ужасный первый период, но спасибо команде, что в 
третьем периоде собрались, практически вытащили матч. Могли выиграть, но не 
получилось. Буллиты - это лотерея. 

https://metaratings.ru/news/konkov-komandy-bilyaletdinova-slavyatsya-tem-chto-v-techenie-sezona-usilivayut-igru-330700/
https://metaratings.ru/news/konkov-komandy-bilyaletdinova-slavyatsya-tem-chto-v-techenie-sezona-usilivayut-igru-330700/
https://www.sports.ru/hockey/1115817111-konkov-o-slovax-filatova-pro-blevotnyj-xokkej-ak-barsa-nikita-privleka.html
https://www.championat.com/hockey/news-5422142-vrio-glavnogo-trenera-cska-o-sostoyanii-fyodorova-razgovarivaet-s-otdyshkoj.html
https://www.championat.com/hockey/news-5422142-vrio-glavnogo-trenera-cska-o-sostoyanii-fyodorova-razgovarivaet-s-otdyshkoj.html
https://www.sportsdaily.ru/news/vrio-glavnogo-trenera-tsska-rasskazal-chto-fedorov-razgovarivaet-s-otdyshkoy


 

 

Почему команда не может играть весь матч, как в третьем периоде? Настраивали 
команду на начало игры, звено Каменева поставили первым, чтобы они 
почувствовали роль лидера, взяли на себя больше ответственности. К 
сожалению, не получилось, а в третьем периоде ребята просто собрались и 
начали показывать тот хоккей, который и должны были. 
Команда не отошла от игры со СКА? Возможно, но вчера была 
восстановительная тренировка, сегодня не было раскатки. Надо анализировать 
это все. 
Потенциальная замена Федотова на полевого игрока в овертайме? Мы не 
планировали это. Давно это не делали, не то состояние у команды, чтобы так 
играть. Над буллитами практически не работаем, после тренировок ребята 
остаются. В плей-офф, как уже сказал Алексей Юрьевич Жамнов, их нет", - 
передает слова Якубова корреспондент "Чемпионата" Родион Власов. 

https://www.championat.com/hockey/news-5422132-vrio-glavnogo-trenera-cska-ne-
to-sostoyanie-u-komandy-chtoby-snimat-vratarya-v-overtajme.html 

Похожие сообщения (2): 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 4 февраля 2024 

• Sport24.ru, Москва, 4 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Тренер "Динамо" Кудашов заявил, что встреча с руководством после 
матча КХЛ была плановой (ТАСС, Москва, 4 февраля 2024) 
Главный тренер московского клуба Фонбет - Континентальной хоккейной лиги 
(КХЛ) "Динамо" Алексей Кудашов заявил, что встреча с руководством после игры 
с ярославским "Локомотивом" была плановой и не связана с результатом игры. 
Об этом Кудашов рассказал на пресс-конференции.  
Встреча регулярного чемпионата завершилась победой "Локомотива" со счетом 
4:3 по буллитам. После первого периода "Динамо" выигрывало со счетом 3:0.  
"Встреча была плановая. Мы обсуждали будущее команды, мы знали, что 
руководство придет. Мы говорили о будущем игроков и тренеров. Мы знали, что 
так будет", - сказал Кудашов.  
"Я думаю, эта игра должна была так завершиться. Рисунок и сюжет диктовали 
то, что мы вели и что мы должны были выигрывать, но по раскладке сил и 
состоянию команд игра должна была доходить до овертайма. Вдвойне обидно, 
что знали, что будет происходить на поле, однако принимали неправильные 
решения. То, что проиграли, - наша недоработка", - добавил главный тренер 
"Динамо".  
Кудашов назвал игру с "Локомотивом" хорошей проверкой для команды. "С одной 
стороны, хорошо, что такая игра случилась, а с другой - расстройство, что 
упустили игру. Солидности не хватает. Возможно, нам не хватает вот этого 
победного опыта. Мы будем сильнее после этой игры", - отметил Кудашов.  
Главный тренер "Динамо" допустил возвращение в состав нападающего 
команды Максима Джиошвили, который не играл из-за травмы с 3 декабря, в 
следующем матче. "Динамо" с 80 очками после 59 матчей занимает третье место 
в таблице Западной конференции. 6 февраля бело-голубые примут 
"Автомобилист" из Екатеринбурга.  

https://tass.ru/sport/19897459 

К заголовкам сообщений 

https://www.championat.com/hockey/news-5422132-vrio-glavnogo-trenera-cska-ne-to-sostoyanie-u-komandy-chtoby-snimat-vratarya-v-overtajme.html
https://www.championat.com/hockey/news-5422132-vrio-glavnogo-trenera-cska-ne-to-sostoyanie-u-komandy-chtoby-snimat-vratarya-v-overtajme.html
https://www.livesport.ru/hockey/2024/02/04/yakubov/
https://sport24.ru/hockey/news-618065-trener-tsska-yakubov-posle-porazheniya-ot-avtomobilista-ochen-plokho-nachali-igru-uzhasnyy-pervyy-period
https://tass.ru/sport/19897459


 

 

Игорь Никитин прокомментировал яркий камбэк в матче с московским 
"Динамо" (Чемпионат.com, Москва, 4 февраля 2024) 
Главный тренер "Локомотива" Игорь Никитин подвел итоги выездной встречи 
регулярного чемпионата КХЛ с московским "Динамо" (4:3 Б), в которой его 
подопечным удалось спастись, уступая со счетом 0:3 после первого периода. 
"Важная победа для нас в плане психологии. Неважное начало, все было 
заслуженно, проигрывали по делу. Про большинство "Динамо" не надо лишний 
раз говорить. Против такого большинства надо сделать все возможное, чтобы 
контролировать отскоки, но мы этого не делали. "Динамо" показало свою игру, 
мы - нет. За остальное парней могу похвалить. Смогли найти в себе 
последовательные усилия, которые продолжались два периода, овертайм и 
буллиты. 
У нас и перед первым [периодом] был серьезный разговор, просто ребята не 
услышали. Это свойственно всем людям без исключения, и наша команда 
должна через это проходить. Не могу сказать, что мы киборги, но парни 
почувствовали, что они могут, что у них есть резерв. Это очень важно", - передает 
слова Никитина корреспондент "Чемпионата" Сергей Емельянов. 

https://www.championat.com/hockey/news-5422216-igor-nikitin-prokommentiroval-
yarkij-kambek-v-matche-s-moskovskim-dinamo.html 

К заголовкам сообщений 

"Наши парни не киборги, но сегодня они почувствовали, что у них есть 
резерв" - тренер "Локомотива" Никитин о победе над "Динамо" (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 4 февраля 2024) 
Главный тренер "Локомотива" Игорь Никитин после победы над московским 
"Динамо" заявил, что его хоккеисты нашли в себе резерв отыграться в матче с 
сильным противником. 
В воскресенье "Локомотив" на выезде обыграл московское "Динамо" в матче 
регулярного сезона Фонбет Чемпионата КХЛ со счетом 4:3 в серии буллитов. 
После первого периода динамовцы вели в счете 3:0, но упустили преимущество. 
 - Важная победа для нас в плане психологии. Неважное начало, все было 
заслуженно, проигрывали по делу. Про большинство "Динамо" не надо лишний 
раз говорить, против такого большинства надо сделать все возможное, чтобы 
контролировать отскоки, но мы этого не делали. "Динамо" показало свою игру, а 
мы - нет. За остальное парней могу похвалить, смогли найти в себе 
последовательные усилия, которые продолжались два периода, овертайм и 
буллиты. 
 - В первом перерыве был серьезный разговор?  
 - У нас и перед первым был серьезный разговор, просто ребята не услышали. 
Это свойственно всем людям, без исключения. И наша команда должна через 
это проходить. Не могу сказать, что мы киборги, но парни почувствовали, что они 
могут, что у них есть резерв, это очень важно. 
 - Разговариваете с Шалуновым? У него не самый удачный период.  
 - Что вы имеет в виду? Он как мужчина ребят поблагодарил, что ему дали шанс. 
Со всеми это случается, и реакция очень важна, реакция команды на эту 
ситуацию. Макс - взрослый человек, он извлечет полезный опыт, - передает 
слова Никитина корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2012821_Nashi_parni_ne_kiborgi_no_seg
odna_oni_pochuvstvovali_chto_u_nih_jest_rezerv__trener_Lokomotiva_Nikitin_o_po
bede_nad_Dinamo 

https://www.championat.com/hockey/news-5422216-igor-nikitin-prokommentiroval-yarkij-kambek-v-matche-s-moskovskim-dinamo.html
https://www.championat.com/hockey/news-5422216-igor-nikitin-prokommentiroval-yarkij-kambek-v-matche-s-moskovskim-dinamo.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2012821_Nashi_parni_ne_kiborgi_no_segodna_oni_pochuvstvovali_chto_u_nih_jest_rezerv__trener_Lokomotiva_Nikitin_o_pobede_nad_Dinamo
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2012821_Nashi_parni_ne_kiborgi_no_segodna_oni_pochuvstvovali_chto_u_nih_jest_rezerv__trener_Lokomotiva_Nikitin_o_pobede_nad_Dinamo
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2012821_Nashi_parni_ne_kiborgi_no_segodna_oni_pochuvstvovali_chto_u_nih_jest_rezerv__trener_Lokomotiva_Nikitin_o_pobede_nad_Dinamo


 

 

Похожие сообщения (3): 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 4 февраля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 февраля 2024 

• Sports.ru, Москва, 4 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

 
Молодежная хоккейная Лига 

(основные новости) 
 

Самые перспективные игроки 2005 года рождения: Демидов, Чернышов, 
Бут, Гуляев и другие (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 4 
февраля 2024) 
Комментатор каналов KHL и эксперт mhl.khl.ru Антон Васятин представляет 
десять топ-проспектов 200 5 года рождения. В подборку попали игроки 
OLIMPBET МХЛ в сезоне 2023/2024, а также хоккеисты КХЛ с опытом в 
Молодежной хоккейной лиге.  
Иван Демидов, нападающий ("СКА-1946"/"СКА-Варяги") 
В МХЛ : 10 4 игры, 14 7 (54+9 3 ) очков  
Иван Демидов - один из самых одаренных хоккеистов за всю историю МХЛ. 
Насколько ему удастся реализовать свой потенциал станет ясно позже, но так 
доминировал в таком возрасте разве что Никита Гусев. Доминирование - 
хорошее слово для описания игры Демидова на этом уровне. Это великолепное 
качество в контексте реализации своего потенциала. В этом смысле форвард 
системы СКА напоминает Матвея Мичкова. Не имеет значения, кто в соперниках, 
Демидов выходит на лед и может сделать разницу буквально в одиночку. 
Несмотря на то, что нападающий действует не в центре, именно он ведет игру 
звена. Демидов любит играть с шайбой, но в то же время постоянно находит 
острые продолжения. Он попросту делает своих партнеров по звену лучше. Это 
игрок, на которого хочется смотреть в каждой смене. Необычная манера катания, 
роскошное владение шайбой, резкие кистевые броски, обостряющие передачи - 
чистая хоккейная эстетика в исполнении Ивана.  
Иван Демидов установил клубный рекорд по количеству матчей с набранными 
очками подряд 
Моменты дня  
Игорь Чернышов, нападающий (МХК "Динамо-Москва") 
В МХЛ : 81 игра, 80 (42+38) очков  
В московском "Динамо" очень серьезный подбор игроков 2005 года рождения. 
Вероятно, главным талантом является именно Игорь Чернышов. Нападающий 
мощно зашел в МХЛ. Он, как и многие сверстники, дебютировал в составе бело-
голубых в январе 2022 года. Чернышов забил три гола в первых пяти матчах, 
выделяясь не только результативностью, но и впечатляющей мобильностью для 
его размеров (189/89). Еще и с правым хватом - такие игроки просто на вес 
золота. С тех пор Чернышов вписал свое имя в историю как автор самого 
молодого покера в МХЛ, стал полноценным лидером МХК "Динамо", а теперь 
пробивается в КХЛ и делает это успешно. В сезоне 2023/2024 на его счету три 
гола на взрослом уровне. При этом форвард по-прежнему выкладывается в 
матчах за молодежку. На уровне МХЛ он выглядит как сложившийся 
профессионал.  
Даниил Бут, нападающий ("Локо"/"Локо-76") 
В МХЛ : 98 игр, 88 (40+48) очков  

https://www.livesport.ru/hockey/2024/02/04/nikitin/
https://allhockey.ru/news/show/506109-Nikitin_o_kambeke_s_Dinamo_vazhnaya_pobeda_dlya_nas_v_plane_psihologii
https://www.sports.ru/hockey/1115818803-nikitin-o-matche-protiv-dinamo-vazhnaya-pobeda.html


 

 

Еще один игрок, доминировавший практически с первого своего появления в 
МХЛ. В отличие от того же Демидова, Бут не настолько "взрывной" форвард, зато 
имеет отличные размеры (195/92) и мастерство высочайшего уровня. Оно 
проявляется в том числе под прессингом. Дебютный регулярный чемпионат 
получился впечатляющим: 44 очка в 49 играх, это лучший результат в истории 
для игроков системы "Локомотива". На следующий год Даниил реже появлялся в 
МХЛ, поскольку порой был задействован в команде КХЛ. Однако почти в каждой 
игре за "Локо" и "Локо-76" он был настоящим лидером и добивался результата. 
Сейчас форвард играет на молодежном уровне по большим праздникам. В 
"Локомотиве" Бут даже при скромном игровом времени неплохо себя проявляет. 
В сезоне 2023/2024 он является претендентом на звание лучшего новичка сезона 
КХЛ.  
Евгений Волохин, вратарь ("Мамонты Югры") 
В МХЛ : 6 3 игры, 4 0 побед, 93, 1 % ОБ, КН 1,9 4  
Далеко не каждый вратарь добивается успеха с первого же сезона в МХЛ, но 
Евгений Волохин был великолепен уже в 17 лет. Казалось, что конкурировать с 
более опытным по меркам Лиги Егором Заврагиным будет непросто, но Волохин 
в итоге провел больше матчей за "Мамонтов Югры". В сезоне 2023/2024 голкипер 
по-прежнему является основным в своей команде. По ходу чемпионата он 
приобрел какую-то сумасшедшую уверенность. Регулярный чемпионат подходит 
к завершению, а Волохин всего трижды проиграл в основное время. Перед ним 
находится одна из лучших команд Лиги, но сам вратарь великолепно читает игру 
и совершает впечатляющие спасения. Не за горами дебют во взрослом хоккее, 
где у Евгения есть все для успеха.  
Дмитрий Симашев, защитник ("Локо"/"Локо-76") 
В МХЛ : 92 игры, 36 (9+27) очков  
Дмитрий Симашев никогда не был ярким хоккеистом в плане статистических 
показателей, однако именно по игре все иначе. Один из лучших по катанию 
защитников МХЛ с первых матчей проявлял себя по всей площадке. Дебютный 
сезон в Лиге получился полноценным лишь отчасти, ведь в плей-офф Симашев 
провел за "Локо" всего два матча. Зато уже летом он стучался в основной состав 
"Локомотива". В итоге в чемпионате 2022/2023 защитник сыграл в КХЛ 18 матчей. 
Играть в МХЛ Дмитрий может не только в сезоне 2023/2024, но и через год, 
однако вероятность появления его на этом уровне не слишком велика. 
Исключением могут стать матчи плей-офф. Симашев стал важным защитником 
"Локомотива", он стабильно играет в третьей паре обороны и уже забросил три 
шайбы.  
Александр Рыков, нападающий ("Белые Медведи") 
В МХЛ : 42 игры, 24 (10+14) очка  
Александр Рыков - еще один пример хоккеиста, который не провел ни одного 
полноценного сезона в МХЛ. Но это именно тот случай, когда таким фактом 
можно гордиться. Уже в 17 лет форвард пробился в команду ВХЛ "Челмет", а 
теперь играет в КХЛ, выдавая голевые серии и выходя в первом звене. Как и в 
случае с Бутом, Рыков порой играет немного (в некоторых случаях игровое время 
не превышает пяти минут за матч). Но это не мешает добиваться успеха, даже 
несмотря на меняющихся партнеров по тройкам нападения. Нападающий без 
проблем справляется с ролью лимитчика, и забрасывает важные шайбы в 
напряженных матчах. Рыков не боится брать игру на себя и это приносит 
результат. В чемпионате 2023/2024 на его счету восемь шайб в ВХЛ и шесть в 
КХЛ.  
Михаил Гуляев, защитник ("Омские Ястребы") 
В МХЛ : 106 игр, 75 (11+64) очков  



 

 

Михаил Гуляев изначально заходил в МХЛ в статусе известного игрока, по 
крайней мере в рамках своей позиции. И ожидания оправдались, в отношении 
начала атак ему не было равных порой даже среди более возрастных хоккеистов. 
40 очков в дебютном регулярном чемпионате, следом дебют во взрослом хоккее, 
мощный плей-офф Кубка Харламова, за которым последовал первый 
полноценный сезон в КХЛ. В "Авангарде" Гуляев играет важную роль и является 
одним из самых результативных молодых защитников чемпионата. В истории 
"Омских Ястребов" он до сих пор остается лидером по очкам в среднем за игру 
среди защитников (0,71).  
Владимир Михалев, нападающий ("Сибирские Снайперы") 
В МХЛ : 146 игр, 78 (37+41) очков  
Большой талант системы "Сибири" зашел в КХЛ в сезоне 2023/2024 и оставил 
впечатление яркого по мастерству и динамике игрока. Впрочем, еще перед этим 
Михалев был одним из лидеров "Сибирских Снайперов", он стал пятым 
бомбардиром команды в своем втором сезоне МХЛ (34 очка в регулярке), после 
чего практически идет по графику "очко за игру", проведя 28 матчей в сезоне 
2023/2024. В 16 матчах за "Сибирь" нападающий отличился четыре раза, порой 
демонстрируя яркое индивидуальное мастерство. Примерно так Михалев играл 
и в МХЛ, но сейчас стал еще увереннее в себе. Форвард сыграл на Кубке Вызова 
и был отобран на Фонбет Матч Звезд КХЛ.  
Михаил Ильин, нападающий ("Алмаз") 
В МХЛ : 56 игр, 37 (8+29) очков  
Уроженец Череповца и воспитанник "Северстали" Михаил Ильин - еще один 
нападающий, который к своим 18 годам чаще играл в КХЛ, чем в МХЛ. В "Алмазе" 
у него не было ни одного полноценного сезона, и сейчас становится ясно почему. 
Еще в чемпионате 2022/2023 Ильин поиграл в КХЛ, хотя и не смог отличиться. 
Зато при каждом появлении в составе молодежки было видно: еще немного, и 
этот уровень он в игровом плане перерастет. Так и получилось: в сезоне 
2023/2024 Ильин стабильно занял место в составе "Северстали". В играющей 
команде Андрея Козырева нападающий нашел себя и приносит много пользы: 
9+15 в 54 матчах.  
Никита Артамонов, нападающий ("Чайка"/"Реактор") 
В МХЛ : 70 игр, 45 (15+30) очков  
В родном Нижнекамске Никита Артамонов провел всего десять матчей на уровне 
МХЛ (причем в двух сезонах). Сейчас он намного больше ассоциируется с 
нижегородским "Торпедо". Нападающий так проявляет себя в КХЛ, что уже мало 
кто вспоминает об обмене в сентябре 2022 года. Именно тогда Артамонов 
перебрался из Нижнекамска в Нижний Новгород, это событие стало одним из 
главных в его хоккейной жизни. В составе "Чайки" нападающий провел неплохую 
регулярку (29 очков) и плей-офф (10), стал обладателем Кубка Харламова. 
Теперь он - важная часть "Торпедо". При пяти голах в 44 матчах Артамонов 
отлично комбинирует с партнерами по звену и демонстрирует очень хорошее 
движение.  

https://mhl.khl.ru/news/20098/1050231/ 

К заголовкам сообщений 

Главный тренер "АКМ-Юниор" Евгений Галкин оштрафован (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 4 февраля 2024) 
Спортивно-дисциплинарный комитет рассмотрел эпизоды матча.  
"АКМ-Юниор" - "Динамо" СПб (03.02)  
Время - 05:05  

https://mhl.khl.ru/news/20098/1050231/


 

 

На основании предоставленных материалов принято решение отменить 
наказание, наложенное на нападающего команды "АКМ-Юниор" Дамира 
Невретдинова по п.4.5 статьи 28 Дисциплинарного регламента МХЛ (малый 
штраф за симуляцию).  
Время - 54:38  
На основании предоставленных материалов принято решение оставить без 
изменений наказание, наложенное на главного тренера команды "АКМ-Юниор" 
Евгения Галкина по п.2.2. статьи 28 Дисциплинарного регламента МХЛ 
(использование имени судьи в сочетании с любыми громогласными 
высказываниями или использование непристойных, нецензурных или 
оскорбительных выражений в адрес судьи или кого-либо), подвергнуть его 
денежному штрафу.  

https://mhl.khl.ru/news/20090/1050236/ 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Сборная Московской области на Спартакиаде-2024: обзор команды и 
перспективы (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 4 февраля 2024) 
12 февраля в Челябинске начнется женский хоккейный турнир на Зимней 
Спартакиаде. Официальный сайт WHL.KHL.RU рассказывает о составе сборной 
Московской области, собранной на основе команд ЖХЛ "Торнадо" и "7.62".  
Состав Сборной Московской области  
Вратари: Юлия Волкова, Алиса Машкова;  
Защитники: Полина Архипова, Карина Ахметова, Полина Белозерова, Екатерина 
Захарова, Юлия Нуякшева, Анастасия Петина, Анна Савонина;  
Нападающие: Ольга Володина, Екатерина Давлетшина, Алина Ичаева, Полина 
Кириченко, Анна Лопухова, Алина Ландырева, Дарья Медютова, Ольга Никитина, 
Александра Нестерова, Анастасия Петрова, Мария Полозкова, Полина 
Храпская, Мария Ширшова.  
Главные звезды  
Самой результативной хоккеисткой этой сборной является Александра 
Нестерова, которая набрала 42 очка и забросила 19 шайб за "Торнадо". Также 
на Спартакиаде сыграют ее партнер Екатерина Давлетшина (23 очка) и лучший 
бомбардир "7.62" 16-летняя Мария Полозкова с 18 (6+12) баллами.  
Вратари  
За позицию основного вратаря будут бороться две молодые хоккеистки: Юлия 
Волкова из "7.62" и Алиса Машкова из "Торнадо". Волкова сыграла 29 матчей - 
это второе место в регулярном чемпионате. Машкова в свои 17 лет выиграла 
семь матчей, три из них закончились без пропущенных шайб.  
Защитники  
Все защитники сборной представляют "Торнадо". 18-летняя Юлия Нуякшева 
проводит лучший сезон в карьере (7+12) и делит восьмое место среди самых 
результативных защитников чемпионата. Полина Архипова набрала 10 (2+8) 
очков, а Анна Савонина забросила три шайбы и отдала девять голевых передач.  
Нападающие  
18-летняя Александра Нестерова стала главной звездой команды из Дмитрова - 
у нее 19 заброшенных шайб и 42 очка. Она стала первой хоккеисткой в истории 
лиги, набравшей 100 очков в регулярных чемпионатах ЖХЛ до 19 лет. Екатерина 
Давлетшина набрала 23 (8+15) очка за "Торнадо" в этом сезоне. Также стоит 
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последить за Анной Лопуховой и Ольгой Володиной, у обеих по 17 очков. Мария 
Полозкова в свои 16 лет проводит впечатляющий сезон за "7.62" (18 очков). 
Вторым бомбардиром команды из Воскресенска является Полина Кириченко 
(3+6).  
Тренерский штаб  
Сборную Московской области возглавит главный тренер "Торнадо" Сергей 
Бондаренко. В его дебютном сезоне команда из Дмитрова идет на пятом месте в 
таблице. Помогать Бондаренко будет главный тренер "7.62" Александр Сырцов, 
работающий в ЖХЛ четвертый сезон.  
Соперники Московской области  
В регулярном чемпионате ЖХЛ "Торнадо" идет на пятом месте сразу после 
фаворитов сезона. Благодаря добавлению сильнейших хоккеисток "7.62" перед 
сборной Московской области открываются неплохие возможности для борьбы за 
медали.  

https://whl.khl.ru/news/20235/1047106/ 

К заголовкам сообщений 

Сборная России по хоккею 
 

НХЛ создала новый турнир. Почему там не нашлось места не только 
России, но и Чехии? (Чемпионат.com, Москва, 4 февраля 2024) 
Есть простое объяснение. 
Звездный уикенд НХЛ, помимо событий на льду, принес большие новости. 
Первая - о возвращении НХЛ на Олимпиаду не только в 2024-м, но и в 2030 году. 
Вторая - официальное объявление турнира, которым НХЛ в экстренном порядке 
заменит сорвавшийся Кубок мира. 
Если кто забыл, лига давно вынашивает планы полноценного возрождения Кубка 
мира, чтобы проводить его раз в четыре года, между Олимпиадами. Игроки уже 
давно истосковались по топовому хоккею международного уровня, а некоторые 
суперзвезды, например Коннор Макдэвид, Натан Маккиннон или Остон Мэттьюс, 
которые находятся на пике своих карьер, до сих пор не имели шанса 
представлять свои страны в турнире формата "лучшие против лучших". 
Крест на Кубке мира - 2024 был поставлен после того, как хоккейную сборную 
России забанили на международной арене. НХЛ и хотела бы включить в турнир 
россиян, но столкнулась с мощным сопротивлением европейских сборных, в 
частности Швеции и Финляндии. Те прямо заявили, что ни при каких 
обстоятельствах не будут играть с Россией. 
Что известно о Турнире четырех наций 
В такой ситуации лига не придумала ничего лучше, чем организовать хоть какой-
то турнир, который послужил бы, по выражению Гэри Беттмэна, "аперитивом" к 
Олимпиаде в Италии и будущим Кубкам мира. 
"Что касается международного календаря, мы планируем поехать на 
Олимпиаду-2026, через два года после этого - Кубок мира, после этого - 
Олимпиада-2030, через два года после нее - Кубок мира. Хотим наладить такой 
цикл", - заявил Беттмэн. 
Турнир-2025 получил название 4 Nations Face-Off, на нем сыграют сборные 
Канады, США, Швеции и Финляндии. Он пройдет с 12 по 20 февраля 2025 года в 
двух городах Северной Америки (предварительно называются Бостон и 
Монреаль). Команды соберутся за два дня до старта - 10 и 11 февраля отведены 
на тренировки. 

https://whl.khl.ru/news/20235/1047106/


 

 

Всего будет сыграно семь матчей. В предварительном раунде каждая команда 
сыграет по три матча, за победу в основное время будет начисляться три очка, 
за победу в овертайме или по буллитам - два очка, за поражение в овертайме 
или по буллитам - одно очко. После этого две команды, набравшие больше всего 
очков, сыграют в финале, который будет состоять из одного матча. 
На предварительной стадии овертаймы будут идти по 10 минут в формате "3 на 
3" (и затем, если понадобится, буллитные серии из трех бросков). Если овертайм 
потребуется в финале, то будут играть как в плей-офф - полноценные периоды 
по 20 минут в формате "5 на 5" до гола. 
Окончательные составы сборные должны назвать до конца 2024 года, но первые 
шесть игроков в каждой команде станут известны уже летом (точные даты НХЛ 
еще не определила). В составы сборных войдет по 23 игрока (20 полевых, три 
вратаря), при этом игроки должны иметь действующие контракты в НХЛ и 
находиться в составе клуба НХЛ на 2 декабря 2024 года. 
Почему НХЛ "прокатила" не только Россию, но и Чехию 
"Конечно, многие игроки расстроены. С другой стороны, есть не только плохие 
новости, но и хорошие. Хорошие - в том, что мы едем на Олимпиаду, а плохие - 
в том, что Чехии не будет на Турнире четырех наций. Если бы надо было 
выбирать между этим турниром и Олимпиадой, я бы выбрал Олимпиаду. Ребята 
из всех стран, которые не включили в этот турнир, недовольны и опечалены, но 
я понимаю, что более крупный турнир в такой короткий срок сложнее 
организовать. Жду Олимпиаду и Кубок мира", - заявил третий бомбардир лиги в 
текущем сезоне, главная чешская звезда Давид Пастрняк. 
В Чехии, судя по прессе, не слишком огорчились из-за того, что новый турнир 
пройдет без их участия. Генеральный менеджер сборной Петр Недвед никак не 
упомянул этот факт в своем официальном заявлении о возвращении 
международных турниров "лучших против лучших". СМИ же называют решение 
НХЛ не включать в состав участников Чехию логичным. 
По правилам турнира, Чехия банально не сможет собрать полноценный состав 
из игроков НХЛ. У них шестое по численности представительство в лиге (после 
Канады, США, Швеции, России и Финляндии) - 34 игрока провели хотя бы один 
матч в этом сезоне. 
Вратарей у чехов с избытком, нападающих тоже достаточно, но всего четыре 
защитника - Гронек, Гудас, Рутта и Иржичек. Еще несколько играют в фарм-
клубах, но вызывать в сборную игроков из АХЛ нельзя по правилам, а сколько 
защитников окажется в составах клубов НХЛ ко 2 декабря, предсказать 
невозможно. 
В Чехии в конце прошлого года уже рассуждали о том, что наверняка попали бы 
на турнир, если бы не отстранение России: 
"Если бы в мире была нормальная ситуация, Россия тоже была бы в списке 
участников. Хорошо, что руководство НХЛ не хочет видеть ее на турнире, но в то 
же время это лишает две команды шанса сыграть там. Почему? Потому что 
турнир не будут играть с нечетным числом участников. С Россией была бы 
мощная пятерка, и еще одна сборная 100 процентов получила бы место на 
турнире. Кого приглашать? Швейцарию - нет смысла, Германию или Словакию - 
тоже нет. Шестой командой была бы Чехия", - писал isport.blesk.cz. 
Это, конечно, спорный довод. Если бы Россию не отстранили, то в Турнире 
четырех наций вообще не было бы никакой необходимости, потому что сейчас 
мы бы смотрели не Матч звезд НХЛ, а Кубок мира. Да и турнир с пятью 
участниками и 11 матчами вполне бы уместился в девять отведенных дней. 
Возможно, НХЛ могла бы смягчить правила и включить Чехию, позволить 



 

 

заявлять игроков не из НХЛ, но есть ли смысл в такой команде, где больших 
звезд, особенно на фоне других сборных - раз, два и обчелся? 
Да, у чехов 34 игрока в НХЛ, но семь из них сыграли меньше 10 матчей, один 
(Якуб Ворачек) числится в составе "Аризоны", но на деле уже давно завершил 
карьеру. Из оставшихся только Пастрняк на данный момент преодолел планку в 
40 очков в этом сезоне (второй чешский бомбардир - защитник "Ванкувера" 
Гронек, имеет в активе 36 очков в 49 матчах). Так что спокойное отношение чехов 
к отсутствию на Турнире четырех наций вполне понятно. 
Тем более это не Олимпиада и не Кубок мира, а лишь разовый разогревочный 
турнир перед большим возвращением НХЛ на международную арену. Вот и 
шведский Aftonbladet пишет: "Это не полноценный ответ игрокам на их запрос на 
"настоящий" хоккейный турнир, но в нынешних обстоятельствах, особенно с 
учетом того, что Швеция и Финляндия никогда не согласятся играть с Россией, 
это похвальное начало". 

https://www.championat.com/hockey/article-5421710-chto-izvestno-o-turnire-
chetyryoh-nacij-kotoryj-nhl-provedyot-v-2025-godu-pochemu-ne-sygrayut-rossiya-i-
chehiya.html 

К заголовкам сообщений 

Грицюк считает, что для него было плюсом отсутствие игроков НХЛ на 
Олимпиаде в Пекине (ТАСС, Москва, 4 февраля 2024) 
Отсутствие игроков Национальной хоккейной лиги (НХЛ) на Олимпиаде в Пекине 
стало плюсом для нападающего сборной России Арсения Грицюка. Такое 
мнение Грицюк высказал ТАСС.  
Хоккеисты НХЛ должны были поехать на Игры в Пекин, однако лига отказалась 
отпускать их из-за ситуации с коронавирусом. Грицюк вошел в состав российской 
команды, вместе с которой стал серебряным призером Олимпиады. В шести 
матчах Грицюк забросил шайбу и сделал две результативные передачи, а также 
реализовал решающий буллит в послематчевой серии полуфинала с командой 
Швеции.  
"Если бы поехали в Пекин игроки НХЛ, я бы не попал в состав сборной на 
Олимпиаду. Наверное, это плюс для меня, что они не поехали. Сейчас понимаю, 
что надо выходить на другой уровень, чтобы попасть на Олимпиаду именно с 
игроками НХЛ, и для каждого игрока это честь - выступить с лучшими 
хоккеистами мира", - сказал Грицюк.  
По словам нападающего, на атмосферу Игр в Пекине значительно повлиял 
карантин, установленный организаторами соревнований. "Трибуны были 
практически пустыми, это все повлияло на настрой, потому что Олимпиада - это 
событие, где должны быть болельщики, и город должен жить таким событием", - 
отметил он.  
В пятницу стало известно, что НХЛ и профсоюз игроков лиги договорились с 
Международной федерацией хоккея (IIHF) о том, что хоккеисты лиги выступят на 
Олимпийских играх 2026 и 2030 годов. Сборная России решением IIHF с февраля 
2022 года не допущена до международных соревнований.  
"Что касается допуска, то хочется верить в лучшее, но в данных реалиях не могу 
дать точного ответа. Надежда все-таки есть", - сказал Грицюк.  

https://tass.ru/sport/19895641 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 4 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

https://www.championat.com/hockey/article-5421710-chto-izvestno-o-turnire-chetyryoh-nacij-kotoryj-nhl-provedyot-v-2025-godu-pochemu-ne-sygrayut-rossiya-i-chehiya.html
https://www.championat.com/hockey/article-5421710-chto-izvestno-o-turnire-chetyryoh-nacij-kotoryj-nhl-provedyot-v-2025-godu-pochemu-ne-sygrayut-rossiya-i-chehiya.html
https://www.championat.com/hockey/article-5421710-chto-izvestno-o-turnire-chetyryoh-nacij-kotoryj-nhl-provedyot-v-2025-godu-pochemu-ne-sygrayut-rossiya-i-chehiya.html
https://tass.ru/sport/19895641
https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/gricyuk-schitaet-chto-dlya-nego-bylo-plyusom-otsutstvie-igrokov-nhl-na-olimpiade-v-pekine-2175410/


 

 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Рыбин считает, что болельщикам понравилась игра Шестеркина в Матче 
звезд НХЛ (RT (russian.rt.com), Москва, 4 февраля 2024) 
Бывший хоккеист московского "Спартака" и петербургского СКА Максим Рыбин 
отреагировал на овации публики в адрес российского вратаря "Нью-Йорк 
Рейнджерс" Игоря Шестеркина за его игру на Матче звезд Национальной 
хоккейной лиги (НХЛ). 
 "Зрителя не обманешь: если он тебе аплодирует, значит, ему понравилась твоя 
игра. Было ли Шестеркину чуть легче проявить себя из-за амплуа голкипера? 
Сложно сказать. Тут чуть другие скорости, но вратарь тоже старается, он же не 
приехал для того, чтобы получить шайбы в свое лукошко и уехать. Каждый 
стремится к тому, чтобы получить позитивные эмоции", - сказал Рыбин RT. 
Экс-хоккеист также ответил на вопрос, доказал ли Игорь Шестеркин своей игрой 
на Матче звезд, что он лучший российский вратарь в НХЛ на данный момент. 
"Я бы все равно ответил, что он один из лучших именно в сегодняшнее время. У 
нас отличные вратари: те же Василевский, Бобровский, Георгиев, Сорокин, 
Кочетков. Не хочу никого забыть. Все они классные по-своему. Разница лишь в 
стиле и командах, за которые они выступают. Очень круто, что сейчас 
лидирующие позиции в НХЛ занимают именно российские голкиперы, у нас долго 
такого не было", - добавил он. 

https://russian.rt.com/sport/news/1268000-rybin-bolelschiki-igra-shestyorkin 

К заголовкам сообщений 

Рыбин - о свисте в адрес Кучерова: пусть публика посмотрит на его 
статистику (RT (russian.rt.com), Москва, 4 февраля 2024) 
Бывший хоккеист московского "Спартака" и петербургского СКА Максим Рыбин 
высказался о свисте болельщиков в адрес российского нападающего "Тампа-Бэй 
Лайтнинг" Никиты Кучерова на Матче звезд Национальной хоккейной лиги (НХЛ). 
 "Пусть публика посмотрит на статистику Кучерова в регулярном чемпионате, а 
то, что он, возможно, отдавал криво на Матче звезд, - да кому это интересно? 
Люди повеселились, провели хорошо время, поели попкорн, выпили пива, купили 
сувениры и так далее. Главное, что праздник удался. Думаю, Никита приехал 
просто отдохнуть и не думал, что должен непременно всех разорвать. 
Возобновится регулярный сезон, и он снова покажет себя. Уверен, что он даже 
не заметил этот свист. Это шоу, мы все это прекрасно понимаем, оно круто и 
достойно выстроено", - заявил Рыбин RT.  

https://russian.rt.com/sport/news/1267995-rybin-svist-kucherov-publika 

Похожие сообщения (3): 

• Sports.ru, Москва, 4 февраля 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 4 февраля 2024 

• Sport24.ru, Москва, 4 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Дементьев заявил, что Шестеркин заслужил оваций за игру в Матче звезд 
НХЛ (RT (russian.rt.com), Москва, 4 февраля 2024) 
Хоккейный агент Алексей Дементьев отреагировал на овации публики в адрес 
российского вратаря "Нью-Йорк Рейнджерс" Игоря Шестеркина за его игру на 
Матче звезд Национальной хоккейной лиги (НХЛ). 

https://russian.rt.com/sport/news/1268000-rybin-bolelschiki-igra-shestyorkin
https://russian.rt.com/sport/news/1267995-rybin-svist-kucherov-publika
https://www.sports.ru/hockey/1115817617-rybin-o-sviste-v-adres-kucherova-na-matche-zvezd-nikita-priexal-otdoxn.html
https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/rybin-vyskazalsya-o-sviste-v-adres-kucherova-2175384/
https://sport24.ru/hockey/news-617910-rybin-kucherov-priyekhal-na-match-zvezd-nkhl-otdokhnut-a-ne-s-tselyu-nepremenno-vsekh-razorvat


 

 

 "Это великолепно - Игорь достоин оваций. Слава богу, что публика по 
достоинству оценила игру нашего вратаря. 
Можно ли назвать Шестеркина лучшим российским голкипером в НХЛ на данный 
момент? Для меня он всегда являлся топовым вратарем в мировом хоккее. У 
Игоря великолепная техника и психология победителя. Шестеркин всегда готов 
принять вызов, это вратарь плей-офф. Это очень редкое качество для игроков 
его амплуа. Он готов показать результат именно тогда, когда его от него ждут", - 
заявил Дементьев RT. 
Ранее бывший хоккеист московского "Спартака" и петербургского СКА Максим 
Рыбин высказался о свисте болельщиков в адрес российского нападающего 
"Тампа-Бэй Лайтнинг" Никиты Кучерова на Матче звезд НХЛ. 

https://russian.rt.com/sport/news/1267999-dementev-publika-igra-shestyorkin 

К заголовкам сообщений 

Кучеров удивляет своим поведением. Но ему можно простить странности 
за такую игру (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 4 февраля 2024) 
Колонка Игоря Рабинера о главной энхаэловской теме выходных.  
Поскольку все говорят о Никите Кучерове после его странного поведения на 
конкурсах Матча звезд, расскажу о такой же странной истории наших 
взаимоотношений. При этом на мое восприятие Куча как уникального мастера 
это не повлияло - что вы можете видеть и по моим текстам. Я просто удивился, 
но принял это, переварил и пошел дальше, не затаив никаких обид. Потому что, 
в отличие от некоторых коллег, понимаю, что на нас, журналистах, свет клином 
не сошелся и главное все равно то, как хоккеист (футболист и т. д.) играет. 
Хотелось бы, конечно, чтобы он при этом был душкой в жизни, но такие 
совпадения происходят редко.  
В конце 2017 года, когда Кучеров уже был восходящей звездой и проводил свой 
первый, как потом выяснится, 100-очковый сезон, но о нем почти ничего не было 
известно, я сделал для "СЭ" огромный материал "Нераскрученная суперзвезда", 
для которого несколько часов говорил в Москве с мамой Никиты и его первым 
тренером Геннадием Курдиным. Идею эту не буду приписывать себе - помню, как 
позвонил агенту игрока Дэну Мильштейну, с которым мы до того не были 
знакомы, с предложением поговорить о Никите. Он согласился, а потом 
предложил такой вариант, от которого я пришел в восторг. Услышанное от мамы 
и первого тренера меня потрясло, и тот очерк считаю одним из лучших в своей 
карьере.  
Понравился он и самому Кучерову, а бумажную версию газеты я вручил 
тогдашнему генеральному менеджеру "Лайтнинг" Стиву Айзерману, когда 
приехал через месяц на Матч звезд как раз в Тампу, а Игорь Ларионов нас со 
своим великим партнером по "Детройту" связал и помог организовать 
двухчасовую беседу. Немалую часть которой занял разговор о Кучерове.  
В те же дни мы пару часов беседовали и с самим Никитой, у которого тогда был 
период открытости - как потом выяснится, очень недолгий. Разговор доставил 
мне наслаждение. Выяснилось, что Куч, когда он этого хочет, - классный 
рассказчик. И, как мне казалось, расставались мы почти друзьями. И то, что 
вышло в "СЭ", было им утверждено почти без правок и тоже вызвало только 
позитив.  
Под влиянием такой встречи и феноменального следующего сезона (и "Тампы", 
и его лично) я в его середине придумал интересную затею - приехать в марте 
2019-го в Тампу и провести там последний месяц регулярки и весь плей-офф, 
который обещал быть очень долгим.  

https://russian.rt.com/sport/news/1267999-dementev-publika-igra-shestyorkin


 

 

Но до того был Матч звезд в Сан-Хосе, и там я уже почувствовал: что-то 
изменилось. Об эксклюзиве речи уже не шло, но дело не в этом - мало ли, когда 
человек хочет или не хочет индивидуального общения. Но на подиум во время 
медиадня игроки выходят все. Зная "общительность" Никиты, англоязычные 
журналисты подошли к нему по самому минимуму, а нас, русскоязычных, было 
человек пять. Поскольку по отсутствию эксклюзива я понимал, что шанса на 
другой более-менее большой разговор может и не быть, я задал максимум 
возможных вопросов, и даже на невинные Куч порой реагировал нервно, причем 
их содержание с такой нервозностью совсем не коррелировало. На выходе 
получилось нормальное интервью.  
Через месяц с лишним я прилетел в Тампу. Привез с собой из Москвы бумажный 
номер "СЭ" с первой полосой, на которой были огромные цветные портреты 
Александра Могильного и Никиты и раскручивалась тема его погони за рекордом 
Могильного по очкам среди русских (она закончится рекордом Куча на последних 
минутах последнего матча с "Бостоном"). Просто хотел ему эту газету на память 
подарить.  
Первую игру при мне "Тампа" неожиданно проиграла всухую, и я решил не 
рисковать и в раздевалку хозяев не ходить, чтобы не попасть под горячую руку. 
А вот в следующем матче "Тампа" обыграла, кажется, "Монреаль", а Кучеров 
сделал дубль и задолго до конца регулярки побил рекорд клуба по очкам, 
принадлежавший Стэмкосу. Думаю - ну вот идеальный момент.  
Перед журналистами - я потом посмотрел по диктофонной записи - Никита 
появился ровно на минуту. Говорил только по-английски, ни разу не улыбнулся, 
но успел сказать важное: что этот рекорд - ответ всем тем, кто в него на разных 
этапах карьеры не верил. Стало понятно, как для него (как, допустим, и для 
Дзюбы) важна негативная мотивация.  
Когда я спросил: "Никита, можно пару вопросов по-русски?", он развернулся и 
пошел переодеваться. Впрочем, и англоязычные коллеги в такой день ожидали 
явно большего.  
Ладно, думаю, - подожду его у выхода и просто подарю газету. Авось подобреет. 
Стоим с его женой, очень приветливой девушкой, ждем. Выходит Куч. Я его 
поздравляю, даю газету, говорю соответствующие моменту слова. И тут 
происходит неожиданное. Он мне ее возвращает со словами: "Мне это 
неинтересно" - и поворачивается к жене: "Пошли!" Она смотрит на меня 
извиняющимся взглядом, ей и самой было не по себе. 
Дальше я все-таки пытался организовать с ним интервью - безуспешно. Потом 
"Тампа" сенсационно сгорела 0-4 в первом круге Кубка Стэнли "Коламбусу". На 
exit day (есть в НХЛ такая отличная для прессы традиция, когда клуб вылетает, 
но генменеджер, тренер и ведущие игроки по очереди отвечают на вопросы) Куч 
снова говорил немного и только по-английски. К этому я уже был на 100 
процентов готов и более чем удовлетворился получасовым эксклюзивом с 
Андреем Василевским. 
Но меня продолжало волновать - что же произошло, откуда такая перемена? В 
том июне в Лас-Вегасе была церемония вручения индивидуальных призов, и я 
туда поехал. Куч тогда выиграл и "Харт", и "Арт Росс", и "Тед Линдси". Просто 
король! Но интервью на русском снова не было, и я успел уже после выхода с 
подиума спросить его: "Никит, ты мне можешь хотя бы объяснить, в чем дело? 
Что так изменилось по сравнению с прошлым годом?" Он только буркнул: "А 
почему я должен что-то объяснять?" И ушел.  
В начале сентября 2021-го они с Василевским привезли Кубок Стэнли в школу 
"Белые медведи" на севере Москвы, где Куч рос у Курдина. Мы с ним 
сфотографировались с трофеем - хоть тут он артачиться не стал. Но пара 



 

 

десятков журналистов, пришедших за интервью, остались без него - Никита ушел 
через запасной выход.  
Повторяю: у меня нет на Кучерова никакой обиды, и я восхищаюсь его 
волшебным хоккеем не меньше прежнего. Есть только недоумение, что же его 
так закрыло.  
И вопрос, раскроется ли он когда-то вновь.  
И понимание, что мне очень повезло застать его в недолгий период открытости. 
А также того, что человек не обязан быть экстравертом.  
И готовность к тому, чтобы он молчал всегда, - и пусть молчит, если будет ТАК 
играть. Особенно если ему это почему-то помогает, экономит силы и энергию. 
Все люди разные, и это надо принимать.  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/nikita-kucherov-zanyal-poslednee-
mesto-v-konkursah-v-matche-zvezd-nhl-mnenie-rabinera-2175409/ 

К заголовкам сообщений 

Овечкин чудом превратится в супермена или опустится на дно? Его 
команду ждут решающие битвы сезона (Sport24.ru, Москва, 4 февраля 
2024) 
"Вашингтону" нужно выбрать, куда плыть. 
В Торонто завершился Всезвездный уик-энд, а это значит, что все герои 
отправились по своим клубам, и уже 6 февраля возобновится регулярный 
чемпионат НХЛ . Клуб главного российского героя последнего десятилетия - 
"Вашингтон" Александра Овечкина - возобновляет сезон домашним матчем 
против "Монреаля", и предстоящий отрезок будет иметь важнейшее значение не 
только для нынешнего сезона, но и для судьбы "Столичных" в ближайшие годы.  
Сейчас хоккеисты "Кэпиталз" находятся на седьмом, предпоследнем месте в 
своем дивизионе: 22 победы в 47 матчах, 54,3% набранных очков и разница шайб 
"-31". В гонке за двумя "уайлд-кард" Овечкин и компания отстали от последней 
кубковой позиции на 7 очков, но имеют три матча в запасе по отношению к 
"Детройту", который пока что владеет заветным билетом.  
Вопрос о том, стоит ли "Вашингтону" вообще бороться за попадание в плей-офф, 
можно назвать бессмысленным, хотя при иных раскладах "Столичным" вряд ли 
бы стоило упираться до конца. Генеральный менеджер "Столичных" Брайан 
Маклеллан не раз показывал, что он не сторонник того, чтобы опускаться на 
самое дно и "взрывать" команду, чтобы потом обновиться при помощи драфт-
пиков и молодняка. С одной стороны, "Вашингтон" еще не потерял шансы, а 
значит, участвовать в гонке необходимо. Если недельный отпуск позволит 
Александру Овечкину перезагрузиться и включить прежний режим супермена, 
положение "Кэпиталз" в турнирной таблице может быстро выправиться. Но 
давайте будем честными: вероятность этого крайне невелика.  
Это значит, что каждому из нынешнего состава "Вашингтона" - за исключением 
того же Овечкина - надо держать в уме предстоящий дедлайн, поскольку сделки 
с участием игроков "Столичных" наверняка будут в большом количестве. И здесь 
ключевым вопросом станет уже не кто уйдет из команды, а кого или что 
приобретут взамен.  
Итак, первыми кандидатами на обмен могут стать парни из третьего-четвертого 
звена, у которых заканчиваются контракты. Главный претендент - форвард 
Николя Обе-Кубель, который неплохо начал сезон: у него 5 голов и 8 передач в 
35 матчах. С одной стороны, Обе-Кубель может быть востребован, но у 
заинтересованных команд уже был шанс забрать его с уэйвера, но никто этого 
не сделал. Второй кандидат - это Тони Манта, "слить" которого в другой клуб у 

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/nikita-kucherov-zanyal-poslednee-mesto-v-konkursah-v-matche-zvezd-nhl-mnenie-rabinera-2175409/
https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/nikita-kucherov-zanyal-poslednee-mesto-v-konkursah-v-matche-zvezd-nhl-mnenie-rabinera-2175409/


 

 

Маклеллана не получается уже почти год, поскольку никто не желал добавлять 
в команду игрока с $ 6-миллионным окладом, который не будет отработан. 29-
летний Манта спокойно найдет себе вариант летом, когда станет неограниченно 
свободным агентом, но по деньгам придется серьезно подвинуться.  
В идеале, "Столичные" будут стремиться пригласить относительно молодых 
игроков, находящихся в трудных ситуациях, которым может потребоваться смена 
обстановки - здесь компенсация в лице Манты или Ника Дауда вполне может 
сгодится. Не до конца раскрывшиеся, но сохранившие потенциал хоккеисты, 
ради которых не придется многим жертвовать - это те, кто может помочь 
"Вашингтону" продолжить мягкое обновление.  
Второй вариант - нацеливаться не на драфт-пики, а на тех молодых, кто уже 
задрафтован, но пока не заиграл. Например, как мы видели в обмене Андрея 
Кузьменко между "Калгари" и "Ванкувером", "Огоньки" получили вместе с 
россиянином права на двух защитников, которые пока не являются игроками 
НХЛ. Для нынешнего "Вашингтона" могут оказаться полезными даже те, кто не 
всегда попадал в состав, был седьмым-восьмым защитником или периодически 
забирался в четвертое звено атаки.  
Логика в этом простая: пока Овечкин в команде, выбор на драфте в 2026 году 
будет бесполезен.  
В любом случае, нынешняя половинчатая позиция менеджмента "Вашингтона" 
может оказаться максимально пагубной для процесса восстановления команды, 
явно находящейся на спаде. Одной погоней Овечкина за рекордом Гретцки жив 
не будешь, тем более, что Александр в нынешнем сезоне пока не достиг отметки 
в 10 голов. А отказаться от перемен и не достигнуть рекорда - это означал бы 
провал по всем поставленным задачам.  

https://sport24.ru/hockey/article-617893-mutnaya-voda-dlya-ovechkina-sluchitsyali-
chudo-ili-russkiy-snayper-s-vashingtonom-opustitsya-na-dno 
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Разное 
 

Хоккеисты "Авангарда" Шарипзянов и Мишуров почистили приют для 
собак (РИА ОмскИнформ (omskinform.ru), Омск, 4 февраля 2024) 
Они приехали туда с лопатами и подарками вчера. Участвовала в волонтерской 
акции также супруга Шарипзянова Виолетта.  
Вчера хоккеисты "Авангарда" Андрей Мишуров и Дамир Шарипзянов с женой 
Виолеттой и сыном посетили собачий приют в Азово. Как рассказала хозяйка 
приюта Ирина Усова, они привезли животным корма, лекарства, шприцы, 
средства обработки, миски, ошейники, клетку для перевозки и 
электроциркулярную пилу. Мишуров и Шарипзянов также убрали с территории 
приюта снег. Помогали им в этом деле и болельщики. 
 - Почти два часа все чистили и и перекидывали снег, очищая лазы в будки и 
калитки вольеров. Даже дети не отставали. Расставались уставшие, но 
счастливые! И я точно знаю - друзей у приюта прибавилось. Особая 
благодарность Виолетте, на чьих плечах была подготовка и закупка подарков, - 
рассказала Усова. 
По словам хозяйки приюта, собаки были очень рады, ведь им уделили очень 
много внимания: всех погладили, со всеми поиграли. Отметим, что в приюте 
содержатся 128 собак.  

https://omskinform.ru/news/186854 
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К заголовкам сообщений 

НХЛ поедет на Олимпиаду, а вот они - вряд ли. Кто из суперзвезд лиги не 
попадет в Италию? (Чемпионат.com, Москва, 4 февраля 2024) 
Одни рискуют завершить карьеру, другие окажутся слишком стары для сборной, 
а третьи пока находятся в черном листе у федерации. 
Вечером 2 февраля стало известно, что игроки Национальной хоккейной лиги 
примут участие в Олимпийских играх 2026 и 2030 годов. Об этом официально 
сообщил комиссионер НХЛ Гэри Беттмэн. Таким образом, канадец Коннор 
Макдэвид, американец Остон Мэттьюс, швед Элиас Петтерссон, немец Леон 
Драйзайтль и очень многие другие суперзвезды лиги наконец-то получат 
уникальную возможность представить свои национальные команды на самом 
престижном турнире на уровне сборных. 
Однако далеко не все именитые хоккеисты дождутся такого шанса. Одни из них 
к тому времени уже могут завершить свою карьеру, другие еще будут оставаться 
в хоккее, но все равно окажутся слишком стары для своих сборных, а третьи 
находятся в черном листе у своей федерации. Кто же из прославленных 
действующих хоккеистов НХЛ не доедет до Милана? 
Сразу оговоримся, что в нашем рейтинге не будет ни Александра Овечкина, ни 
Евгения Малкина, ни кого-либо из других российских хоккеистов. На данный 
момент сборная России не допущена до участия в Олимпиаде, однако пусть и 
минимальный, но теоретический шанс получить зеленый свет от ИИХФ пока 
остается. Поэтому сейчас речь пойдет только о представителях других 
национальностей. 
в. Марк-Андре Флери (Канада), 39 лет 
За последние несколько лет и без того скудный список канадских топ-вратарей 
значительно поредел. Кэри Прайс фактически завершил карьеру из-за проблем 
со здоровьем, Мэтта Мюррея замучили хронические сотрясения мозга и 
постоянные травмы, а Картер Харт сейчас занят решением вопросов, совсем не 
связанных с продолжением карьеры в хоккее. На этом фоне неудивительно, что 
легендарный Марк-Андре Флери в свои 39 лет по-прежнему остается одним из 
лучших канадских вратарей, продолжающих выступать в НХЛ. 
В середине января Флери вышел на второе место в истории НХЛ по выигранным 
матчам среди вратарей, обогнав выдающегося соотечественника Патрика Руа. 
39-летний вратарь "Миннесоты" не собирается уходить на пенсию и после 
завершения нынешнего сезона. По крайней мере, о таких планах Марк-Андре 
публично в последнее время не высказывался. 
Однако представить Флери в Милане невероятно трудно. Через два года 
голкиперу будет уже 41 год, и в таком возрасте канадцы вряд ли позовут своего 
вратаря в национальную команду. К тому же звание олимпийского чемпиона в 
огромном послужном списке Марка-Андре уже имеется, и ехать пассажиром в 
роли третьего номера ему самому вряд ли будет интересно - 14 лет назад он уже 
выиграл золотую медаль домашней Олимпиады в Ванкувере, будучи как раз 
третьим номером за Роберто Луонго и Мартином Бродо. 
н. Джо Павелски (США), 39 лет 
В финале Олимпийских игр 2010 года канадцы вырвали победу у сборной США 
благодаря голу Сидни Кросби на восьмой минуте овертайма. Серебряным 
призером Игр в составе "звездно-полосатых" стал выступавший в то время за 
"Сан-Хосе Шаркс" Джо Павелски. Спустя четыре года в Сочи "звездно-
полосатые" снова проиграли принципиальному сопернику, но уже на стадии 
полуфинала. Судьбу встречи решил единственный гол Джейми Бенна, ныне 
являющегося партнером Павелски по "Даллас Старз". 



 

 

Сейчас Павелски уже 39 лет, а он все еще продолжает демонстрировать 
высочайший уровень. Прославленный американский хоккеист пятый сезон кряду 
проводит в форме "Старз". В текущей регулярке один из главных ветеранов НХЛ 
идет по графику 0,9 очка за матч (43 баллов в 49 встречах), не давая поводов 
думать, что этот сезон может оказаться для него последним. Но конкуренция 
среди американских нападающих настолько велика, что в 41 год Джо будет очень 
сложно рассчитывать на поездку в Италию. 
н. Патрик Кейн (США), 35 лет 
Аналогичный карьерный путь на Олимпийских играх проделал и Патрик Кейн, в 
активе которого также серебро Ванкувера-2010 и четвертое место Сочи-2014. 
Если бы НХЛ практически в последний момент не отказалась отправлять своих 
игроков на Олимпиаду в Китай, то два года назад Патрик мог поехать в Пекин в 
статусе одной из главных звезд команды. Но в спорте не бывает сослагательного 
наклонения, а за прошедшее время здоровье Патрика значительно ухудшилось. 
перенесенной операции, затем подписал контракт с "Детройт Ред Уингз" и 
отлично вписался в новую команду. Высочайший уровень Кейна позволил ему с 
ходу влиться в стан "красных крыльев", но после 19 сыгранных матчей 
американского ветерана вновь подвело здоровье. Кейн получил травму нижней 
части тела после удара о борт и выбыл из строя на значительный срок. В 2026-
м Кейну будет уже 37 лет, и представить, каким будет состояние здоровья 
Патрика на тот момент, сейчас точно не представляется возможным. 
з. Оливер Экман-Ларссон (Швеция), 32 года 
Серебряный призер Олимпийских игр в Сочи Оливер Экман-Ларссон сейчас 
переживает своего рода ренессанс карьеры во "Флориде". После провального 
сезона в "Ванкувер Кэнакс" многим казалось, что Оливер уже едет с ярмарки, но 
однолетний контракт стимулировал 32-летнего хоккеиста на новые подвиги. 
Сейчас Экман-Ларссон является ключевым защитником "пантер", но в сборную 
Швеции образца 2026 года многоопытному хоккеисту попасть будет 
затруднительно. 
Конкуренция в шведской линии обороны запредельная. С полной уверенностью 
можно прогнозировать, что Виктор Хедман и Эрик Карлссон и в 35 лет займут 
места в шведском топ-6. Можно не сомневаться, что там точно окажутся и Расмус 
Далин с Хампусом Линдхольмом, тогда как за оставшиеся позиции развернется 
нешуточная борьба между Расмусом Андерссоном, Маркусом Петтерссоном, 
Маттиасом Экхольмом, Адамом Ларссоном, Густавом Форслингом и тем же 
Экман-Ларссоном. Выиграть столько ожесточенную конкуренцию Оливеру будет 
очень сложно, если не сказать, что практически невозможно. 
н. Никлас Бекстрем (Швеция), 36 лет 
н. Габриэль Ландеског (Швеция), 31 год 
Еще два звездных шведских хоккеиста также вряд ли доедут до Милана по 
медицинским причинам. 36-летний Никлас Бекстрем с вероятностью в 99,99% 
уже провел свой последний матч за национальную команду. В начале нынешней 
регулярки нападающий "Вашингтон Кэпиталз" был вынужден досрочно 
завершить сезон, так как проблемы со здоровьем вновь дали о себе знать. 
Формально Никлас еще не делал официального объявления о завершении 
карьеры, но, если в будущем он и сможет вернуться на лед, речь уже точно не 
пойдет об игре за сборную Швеции на турнире "лучших среди лучших". 
В чуть иной ситуации находится нападающий "Колорадо Эвеланш" Габриэль 
Ландеског. Последний матч в НХЛ на данный момент звездный форвард "лавин" 
провел 27 июня 2022 года, в тот день, когда "Колорадо" выиграл Кубок Стэнли. 
С тех прошло уже полтора года, в течение которых нападающий продолжает 



 

 

восстанавливаться после операции на колене. В стане "Эвеланш" рассчитывают, 
что долгожданное возвращение произойдет перед плей-офф. 
С одной стороны, за Габриэля играет его возраст - в 31 год можно вернуться на 
лед даже после двух пропущенных сезонов. Но в каком состоянии обладатель 
Кубка Стэнли - 2022 вернется в хоккей и позволит ли состояние колена играть 
Габриэлю на его уровне? Это большой вопрос. 
з. Кейл Макар (Канада), 25 лет 
25-летний Кейл Макар является одним из лучших атакующих защитников 
современной НХЛ. В составе "Колорадо Эвеланш" канадский защитник матч за 
матчем переписывает различные статистические достижения, но на 
международной карьере хоккеиста стоит крест. Шесть лет назад Кейл входил в 
состав той самой печально известной канадской молодежки, вокруг которой 
разгорелся громкий скандал. 
Хоть фамилии Макара и не оказалось в списке пяти чемпионов МЧМ-2018, 
которым было рекомендовано добровольно сдаться управлению полиции города 
Лондона провинции Онтарио. Но для самого Кейла в плане его олимпийских 
перспектив на данный момент это ничего не изменило. Еще в прошлом году 
Федерация хоккея Канады запретила игрокам, выступавшим за молодежную 
сборную на МЧМ в 2018 году, играть за национальную команду до завершения 
расследования предполагаемого группового сексуального насилия. 
Расследование же сейчас продолжается и пока что далеко от своего 
завершения. Предполагается, что суд над участниками дела состоится только в 
2026 году, и, если канадская федерация не изменит своей позиции и заранее не 
амнистирует игроков, к которым полиция не имеет вопросов, связанных с 
подозрением их в нарушении закона, дорога для Кейла в сборную будет закрыта.  

https://www.championat.com/hockey/article-5420956-nhl-obyavila-ob-uchastii-v-oi-
2026-i-oi-2030-kto-iz-imenityh-igrokov-i-pochemu-mozhet-ne-popast-na-olimpijskie-
igry.html 

К заголовкам сообщений 
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